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CLÍNICA KENNEDY LIMA: A SUA COLUNA NO LUGAR CERTO!

Endereço: Rua Bom Jesus - 254 - Mariana / Telefone: (31) 99813-0422

Além do método pilates como forma de reabilitação, a clínica também oferece tratamentos avançados da coluna vertebral.
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Editorial, por Cassiano Aguilar 

de votos obtidos por segmento, tanto no site 
quanto na rua. Com isso, nessa oitava edição 
observamos que os internautas discordaram em 
várias categorias, elegendo diferentes empresas 
entre os internautas em relação com os eleitos pelo 
voto popular. Para nós, demonstra que a 
competitividade é sadia e acirrada entre as 
empresas. Afinal o consumidor, que vota, exige a 
cada tempo serviços de qualidade e produtos de 
primeira. Contudo o    sol nasce para todos, porém 
sobressaem aqueles que abusam da criatividade e 
inovação. 
   Para tanto, parabenizamos os eleitos pelo voto 
dos internautas e os eleitos pelo voto da 
população. Continue desenvolvendo um trabalho 

sério, construtivo e leal, buscando constantemente 
enaltecer seu cliente com a excelência 
profissional, é dessa forma que você conquista o 
êxito. Mariana é uma cidade maravilhosa, com 
oportunidade para todos, mas é imprescindível a 
necessidade da valorização do setor público para 
que  os  empreendedores  evidenciem o 
desenvolvimento com envolvimento, tal 
valorização se dá pelo empenho realizado por 
cada empreendedor e empresário que busca o 
melhor para sua empresa e o melhor para o seu 
cliente. 
    Estamos elaborando um evento que sem dúvida 
será inesquecível, marcará por mais uma edição a 
grandiosidade do evento que preparamos 
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   Mais de 200 empresas confirmadas para o 
grande dia em que receberão o Troféu dos 
Internautas e o Troféu referente ao voto popular. 
Vale ressaltar a importância de cada segmento 
para o desenvolvimento da economia do 
Município. As empresas trabalham o ano inteiro 
com o intuito de apresentar aos seus clientes o que 
há de melhor na prestação de serviços e produtos, 
ademais com o resultado final das pesquisas 
comemoram em grande estilo o título referente ao 
reconhecimento do trabalho árduo realizando 
durante o ano.
   A credibilidade da pesquisa que realizamos é 
indiscutível, haja vista, que publicamos em 
primeira mão nas nossas redes sociais o número 
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especialmente para você agraciado pelo voto, para 
você que está entre os 10 mais na área social e para 
você homenageado da família Perdigão. Faremos 
uma ornamentação impecável, com um buffet 
renomado que atenderá os mais exigentes 
paladares. Além de apresentarmos várias atrações 
artísticas de primeira linha com uma sonorização 
magnifica, e claro com uma seleção inimaginável 
de ritmos, desde os anos 70 aos atuais. Será um 
ambiente agradável para você, sua família e seus 
colaboradores. 
Agende-se: Dia 31 de agosto, às 21 horas, na 
Arena Mariana acontece o maior evento 
empresarial do Interior de Minas, promovido pelo 
Jornal Panfletu´s. 
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Expediente

     Acontecem fenômenos naturais em diversas 
partes do mundo, a todo momento, sendo alguns 
imperceptíveis e outros avassaladores, como 
tsunamis, furacões e terremotos, podendo ou não 
se tornarem desastres, ceifando vidas em questão 
de minutos. Sabendo disso, muitas pessoas 
indagam se existem tecnologias capazes de 
prever estes fenômenos a tempo de se protegerem 
evitando mortes, destruição e as inúmeras 
consequências do pós desastre. 
   Nesse aspecto, é de grande valia a informação 
de que as redes sociais podem ser utilizadas 
como informativos de ocorrências, situação de 
pessoas e ainda servir como base de pesquisas 
na prevenção. Como exemplo, podemos citar o 
Facebook, que tem um campo voltado para 
“Check-in de segurança” onde permite que 
seus usuários informem rapidamente aos 
amigos e à família que estão seguros durante 
uma situação de crise e ajuda a se conectarem 
com aqueles quem achar necessário e/ou 
importantes. Além disto, esta rede social 
também foi utilizada como ferramenta para um 
estudo desenvolvido na Inglaterra que se baseou 
em postagens relativas a fenômenos para 
detectar riscos e previsão de desastres.

  Com a mudança do foco nos estudos de 
desastres que antes era direcionado apenas 
para a resposta e agora tem como objetivo 
principal a prevenção a partir de análises de 
ocorrências, empresas como a IBM e 
Fundação Linux começaram a investir neste 
mercado, realizando chamado anual de 
desenvolvedores de sistemas para criarem 
aplicativos que possam salvar vidas e reduzir 
perdas ambientais e econômicas diante de 
eventos extremos. Em 2018 o vencedor do Call 
for Code ganhou o prêmio de US$ 200 mil, 
com o proje to  OWL  (Organizat ion, 
Whereabouts, and Logistics) desenvolvido 
com o propósito de comunicação off-line que 
fornece a socorristas uma interface simples 
para gerenciar todos os aspectos de um 
desastre.
  No Estado Catarinense também ocorreram 
investimentos no seguimento que incluiu o site 
AlertaBlu, onde profissionais transformam 
informações meteorológicas em alertas para 
quem mora em áreas de alagamento ou de 
deslizamentos. Como este, temos também o 
Disaster Alert, disponibilizado pelo Pacific 
Disaster Center, do Havaí, criado para avisar 

sobre furacões, queimadas, tsunamis, 
tempestades, enchentes, terremotos e outros 
desastres naturais, permitindo que os usuários 
localizem no mapa as áreas com possíveis 
incidências.
  A empresa Google dispõe do dispositivo 
Maps que traz informações básicas de como 
proceder, o que está acontecendo e como 
permanecer seguro, além de apontar possíveis 
rotas seguras. Google também tem o APP de 
localização de confiança que permite 
compartilhar a localização com contatos pré 
definidos em tempo real ou quando solicitado 
automaticamente, mesmo off-line ou sem 
bateria.
  No caso da Barragem em Barão de Cocais 
(interior de Minas Gerais) após a elevação do 
risco para um possível rompimento, foi 
incluído pelo Google, no mapa da cidade, a 
mancha da lama para auxiliar na evacuação, 
apontando os pontos em potencial risco. 
  A utilização de programas informatizados 
voltados para prevenção, resposta e auxilio em 
c a s o  d e  d e s a s t r e s  p o r  I n s t i t u i ç õ e s 
Governamentais é comum em Países como os 
Estados Unidos, que através da FEMA 

(Federal Emergency Management Agency) 
cr iou um apl icat ivo  onde apresenta 
informações sobre abrigos, serviços e onde 
buscar ajuda. No Brasil, assim como em mais 
de 20 países, é comum utilizar o sistema de 
envio de SMS para alerta de desastres. 
  Além destes recursos, encontraremos dezenas 
de outros tão funcionais quanto, pois a 
inovação tecnológica tem se tornado parte de 
nosso cotidiano. Deste modo, as instituições 
Governamentais e privadas devem investir 
cada vez mais em tecnologia considerado que 
estes recursos são imprescindíveis e farão toda 
diferença no combate de perdas humanas, 
ambientais e econômicas, sendo instrumento 
fundamental na ajuda de afetados, empresas e 
equipes de resgate e apoio em casos de 
desastres, devendo manter como único 
propósito: minimizar impactos e preservar 
vidas. 

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária

  Negros e mulheres são maioria entre as 
vítimas. Tanto entre adolescentes quanto 
crianças, as vítimas negras tiveram a maior 
parte das notificações (55,5% e 45,5%, 
respectivamente). Segundo o Ministério, o 
resultado pode apontar para vulnerabilidades 
destes grupos.
  Crianças e adolescentes do sexo feminino 
também são maioria entre as vítimas de 
violência sexual. Representam 74,2% dentre as 
crianças e um número ainda maior dentre as 
adolescentes: 92,4%.
  Apesar de tais números os meninos também 
sofrem com a violência sexual. Entre as 
crianças, são eles quem mais sofrem abusos na 
escola (7,1%). Já entre os adolescentes, os 
meninos são mais explorados sexualmente e são 
a maioria das vítimas de pornografia infantil.
  O estudo mostra que os homens são os 
principais autores de violência sexual tanto 
contra crianças quanto com adolescentes. Nos 
casos envolvendo adolescentes, em 92,4% das 
notificações o agressor era do sexo masculino. 
Nos casos envolvendo crianças, em 81,6%. 
Segundo o boletim do Ministério da Saúde, é 

necessário problematizar a situação, já que a 
violência pode ser reflexo de uma cultura do 
machismo.
  Mudar este cenário exige esforço de governos 
e sociedade civil. O papel da educação sexual 
nas escolas é importantíssimo, pois poderia 
ensinar a diferença de toques, que os corpos das 
crianças e adolescentes pertencem a eles e 
ninguém tem o direito de tocar suas partes 
privadas e explicar o que é abuso sexual. O 
importante é desmitificar a ideia que falar de 
sexualidade é ensinar as crianças a ter relação 
sexual. 
   Pais também podem ficar atentos a alguns 
sinais, já que crianças e adolescentes avisam de 
diversas maneiras e, na maioria das vezes não 
falam das situações de violência sexual que vem 
passando. Em geral, o abusador convence a 
criança de que ela será desacreditada se revelar 
algo; que ela gosta daquilo e quer que aconteça; 
ou que é igualmente responsável pelo abuso e 
será punida por isso.

sobre o funcionamento do corpo, a construção 
da sexualidade, visando empoderar nossas 
crianças.
  O Ministério da Saúde considera violência 
sexual os casos de assédio, estupro, pornografia 
infantil e exploração sexual. Dentre as 
violências sofridas por crianças e adolescentes, 
o tipo mais notificado foi o estupro (62,0% em 
crianças e 70,4% em adolescentes).
  Pela lei brasileira o estupro é classificado como 
o ato de “constranger alguém, mediante 
violência ou grave ameaça, a ter conjunção 
carnal ou a praticar ou permitir que com ele se 
pratique outro ato libidinoso”. Segundo o 
boletim do Ministério da Saúde, a ocorrência do 
estupro provoca diversas repercussões na saúde 
física,  mental  e sexual de crianças e 
a d o l e s c e n t e s ,  a l é m  d e  a u m e n t a r  a 
vulnerabilidade às violências na vida adulta.
  Dentre os números, chama atenção a 
vulnerabilidade dos mais jovens. Entre as 
crianças, o maior número de casos de violência 
sexual acontece com crianças entre 1 e 5 anos 
(51,2%). Já entre os adolescentes, com os 
jovens entre 10 e 14 anos (67,8%).

  Entre os anos de 2011 e 2017, o Brasil teve um 
aumento de 83% nas notificações gerais de 
violências sexuais contra crianças e adolescentes, 
segundo boletim epidemiológico divulgado pelo 
Ministério da Saúde no ano de 2018. No referido 
período foram notificados 184.524 casos de 
violência sexual, sendo 58.037 (31,5%) contra 
crianças e 83.068 (45,0%) contra adolescentes.
  A maioria das ocorrências, tanto com crianças 
quanto com adolescentes, ocorreu dentro de casa 
e a triste notícia é que os agressores são pessoas 
do convívio das vítimas, geralmente familiares. O 
estudo trás outro assustador apontamento, pois 
mostra que a maioria das violências é praticada 
mais de uma vez.
  Falta no Brasil ações de prevenção que 
trabalhem com temas como o conhecimento do 
corpo, questões culturais de gênero e em especial 
as que dizem respeito aos padrões adotados de 
feminilidade e masculinidade. Para mudar este 
cenário é importante criar ambientes que sejam 
acolhedores  e  inclusivos  nos  espaços 
frequentados pelas crianças e adolescentes, nas 
famílias, escola, igrejas... Um trabalho de 
prevenção se faz com informação, especialmente 

Por Juliano Barbosa

REDES SOCIAIS E APPS EM DESASTRES?

CASOS DE VIOLÊNCIA SEXUAL CONTRA CRIANÇAS 
E ADOLESCENTES EM SUA MAIORIA OCORRE EM CASA; 
NOTIFICAÇÕES AUMENTARAM 83% EM TODO PAÍS

VEM AÍ O MAIOR E ESPERADO EVENTO EMPRESARIAL
 DO INTERIOR DE MINAS GERAIS

A noite do dia 31 de agosto será memorável no Troféu Empresarial dos Inconfidentes 2019 que homenageia, 
Geraldo Perdigão In-memoriam.
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(31)3558-6666

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

MARIANA RECEBE 1200 SACOS DE INSUMOS DO PROJETO COMPRA
CONJUNTA

  Após o pagamento, o dinheiro 
volta ao FMDRS. O agricultor que 
não pagar em tempo precisa 
procurar a Secretaria, pois o não 
pagamento  impossibi l i ta  a 
realização de novos pedidos.  
   No ano passado o projeto atendeu 
mais de 110 produtores, adquirindo 
um total de 1827 sacos de insumos. 
Entrevistado durante a fase de 
entrega do ano passado, o produtor 
rural Luiz Reinaldo Martins 
Ribeiro aplaudiu a iniciativa. “Eu 
utilizo deste subsídio há algum 
tempo e ele vem atendendo muita 
gente. Normalmente, a produção é 
escassa e  a  gente  tem que 
descapitalizar mais ainda para 
pagar o adubo. O incentivo ajuda 
bastante”.
   A Secretaria é localizada no 
Centro de Convenções - Praça JK, 
sem nº. O Telefone para contato é 
(31)  3558-4173. 

    Sempre de olho em medidas que 
possam melhorar  a  vida  da 
população marianense, a Prefeitura 
de Mariana recebeu nesta sexta-
feira, 19, mais de 1200 sacos de 
adubos que serão enviados aos 
produtores rurais de do município. 
O insumo recebido faz parte do 
projeto Compra Conjunta, que dá a 
oportunidade do produtor adquirir 
o s  p rodu tos  com  prazo  de 
pagamento de um ano. Como a 
licitação é efetuada pelo município, 
o adubo é adquirido pelo produtor 
agrícola a preços abaixo do 
praticado pelo mercado. 
   Esta é só a primeira remessa dos 
adubos, o produtor que ainda desejar 
pedir os insumos deve procurar a 
Secretaria. O produto é adquirido 
com o dinheiro do Fundo do 
Municipal de Desenvolvimento 
Rural Sustentável (FMDRS) até que 
o produtor pague. 
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COM UMA DIFERENÇA DE 30 PONTOS PARA O SEGUNDO
COLOCADO MARIANA LIDERA O ICMS CULTURAL

um trabalho responsável e dedicado, 
principalmente da equipe da Secretaria de 
Cultura. É importante destacar que 
Mariana se mantém numa trajetória 
ascendente no ranking do ICMS Cultural 
desde 2004 e continua, anos após ano, 
realizando uma série de medidas em defesa 
do patrimônio histórico, entre elas reformas 
de monumentos e incentivo as tradições e 
grupos culturais”, afirma.
   A cidade terá assegurada a maior parcela 
na distribuição do ICMS Cultural em 2020. 
A expectativa é de que o primeiro lugar 
renda quase R$1,5 milhão para ser investido 
nas políticas públicas da preservação do 
patrimônio histórico cultural de Mariana.

    No mês de aniversário da Primaz de 
Minas, os marianenses receberam através das 
redes sociais uma ótima notícia. A cidade 
passa à liderar o ranking do ICMS Cultural 
em 2019, dessa vez, com 66,35 pontos, 
conforme foi divulgado na última sexta-feira, 
19, pelo Instituto Estadual do Patrimônio 
Histórico e Artístico (Iepha-MG), vinculado 
à Secretaria da Cultura do Governo do 
Estado. Mariana ocupa o primeiro lugar na 
lista em meio a 804 municípios, ficando com 
mais de 30 pontos na frente do segundo 
colocado.
   Para o prefeito Duarte Júnior, a colocação 
evidencia o trabalho sério feito pela atual 
administração. “A nossa pontuação é fruto de 

CAVALGADA DO MORRO D'ÁGUA QUENTE SERÁ REALIZADA
NOS DIAS 10 E 11 DE AGOSTO

Paulista (Macho e Fêmea); Campolina 
(Macho e Fêmea); Piquira(Macho e 
Fêmea); Marcha picada (Macho e Fêmea); 
Mula; Burro; Municipal Geral (Catas 
Altas e Distritos); Mirim até 12 anos; e 
Amazonas.
     Os vencedores da competição 
receberão premiação em dinheiro e troféu. 
O primeiro lugar de cada categoria vai 
ganhar R$ 300; o segundo, R$ 200; e o 
terceiro, R$ 100. Reservado Campeão 
vai levar R$ 600 e Campeão dos 
Campeões, R$ 1.000.
Para encerrar a festa, show com Fabrício 
DiPaula.
Nos dois dias, têm ainda a Feira Sabores 

do Morro e touro mecânico. No domingo 
será montado espaço kids.

Programação:

Sábado – dia 10 de agosto
20 horas – Washington e Valdomiro
21:00 horas – abertura oficial
21:30 horas - Bruno Martins 
23:45 horas - George Henrique e Rodrigo

Domingo – dia 10 de agosto
10 horas – Cavalgada na Estrada Real - De 
Catas Altas ao Morro D'Água Quente
12 horas – Concurso de Marcha
18 horas - Fabrício DiPaula

bons anos atrás. Cerca de 50 cavaleiros 
devem participar saindo de Catas Altas (da 
área de eventos) por volta das 10 horas em 
direção ao Morro D'Água Quente, onde irá 
acontecer a programação do segundo dia 
de festa.
    Uma das atividades será o concurso que 
vai eleger o “Melhor feijão tropeiro”. Sete 
barraqueiros irão preparar a comida, que 
será escolhida pelo público presente.
     Logo em seguida, acontece o 
tradicional concurso de marcha para todas 
as raças, envolvendo 14 categorias: 
Cavalo Comum; Égua Comum; Cavalo 
Mangalarga Machador; Égua Mangalarga 
Machador; Pampa (Macho e fêmea); 

       A Prefeitura de Catas Altas promove, 
nos dias 10 e 11 de agosto, a Cavalgada do 
Morro D'Água Quente. A Cavalgada do 
distrito é a mais antiga do município e, neste 
ano, entra em sua XXIII edição.
    A festa será realizada no campo ao lado 
do ginásio poliesportivo e contará com uma 
programação variada. 
No sábado, o público vai esquentar com os 
shows de Washington e Valdomiro, Bruno 
Martins e George Henrique e Rodrigo.
   Já no domingo, a programação contará 
com uma novidade. Neste ano, será 
realizada a cavalgada na Estrada Real, 
resgatando a tradição dos tropeiros 
viajantes que percorriam o trajeto alguns 

ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398
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Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

R$139,99Ternos a partir 

Endereço: Rua Antônio Faustino - nº30 - Centro 

Acessórios para todos 
os gostos!

Venha nos visitar e se 
encantar!

Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

LEGISLATIVO OURO-PRETANO APROVA
CRIAÇÃO DA AGÊNCIA REGULADORA DE

SERVIÇOS PÚBLICOS

PUBLICAÇÃO DE REQUERIMENTO
Aviso de licenciamento ambiental da pessoa jurídica de direito privado Antônio Eustáquio Teixeira ME, 
inscrita no CNPJ sob o número 08.329.461/0001-14, por determinação da secretária municipal de meio 
ambiente e desenvolvimento sustentável de Mariana – SEMMADS torna público o requerimento da licença 
ambiental simplificada referente ao empreendimento Hotel panorama, classe=1 sujeito ao licenciamento 
ambiental municipal, por meio do processo SEMMADS 5843/2019 para atividade de alojamento/hotelaria, 
localizado na sede do município de mariana, informa que foi apresentado o relatório ambiental simplificado 
e demais documentos da orientação básica que se encontram à disposição dos interessados na SEMMADS 
de Mariana, das 08:00 h ás 17:00 h.

mais próxima ao cidadão na solução de 
possíveis problema surgidos pela 
execução  dos  serv iços  pe las 
concessionárias e também mais 
próximo ao poder público. Além disso, 
será criada também uma Ouvidoria, 
sendo um canal de atendimento direto 
ao cidadão, que poderá apresentar 
queixas, denúncias ou qualquer outro 
tipo de manifestação.
    As receitas da agência serão pagas 
por meio da cobrança de 1% sobre o 
valor faturado de cada concessionária, 
fazendo com que a agência seja 
autossuficiente e que essa cobrança 
não seja para a população.

outros municípios brasileiros criando 
um Plano de Parcerias e Concessões e 
aprovando a Lei da Política Municipal 
de Saneamento Básico, bem como o 
Plano Municipal  Integrado de 
Saneamento Básico. Para atender 
completamente à Lei, restava somente 
a criação da agência reguladora deste 
serviço.
   A ARSEOP terá o objetivo de 
fiscalizar e regular os serviços públicos 
concedidos do Município, fazendo 
com que sua municipalidade supra da 
forma mais adequada às necessidades 
da população.
Por ser uma agência municipal estará 

    O Projeto de Lei nº 132/2018, que 
trata da criação da Agência Reguladora 
de Serviços Públicos Concedidos do 
Município de Ouro Preto – ARSEOP, 
foi aprovado e agora a regulação dos 
serviços serão tratados por um órgão 
próprio que ficará por conta da 
fiscalização das atividades fornecidas 
no Município.
   Com o surgimento das Leis nº 11.079 
de 2004 e 11.445, de 5 de janeiro de 
2007, houve uma mudança nas formas 
de prestação de serviços públicos 
municipais, dando ênfase na parte de 
sua fiscalização. A Prefeitura de Ouro 
Preto saiu à frente de mais de 60% dos 
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MILHARES DE PESSOAS FESTEJAM OS 323 ANOS DA PRIMAZ DE
MINAS NA PRAÇA MINAS GERAIS

de dança também tomaram o Jardim, 
fazendo parte da programação do Festival 
de Inverno e também das comemorações do 
aniversário de 323 de Mariana.
   O encerramento no último domingo, 21, 
foi de tirar o fôlego. Com repertório inédito, 
os músicos da orquestra Ouro Preto 
arrancaram aplausos da plateia presente. 
Tocando um dos discos dos Beatles, o coro 
que acompanhou os instrumentos e levou 
magia à apresentação. Com uma ligação 
forte com a cidade, que motivou a 
apresentação do novo produto em primeira 
mão, o maestro Rodrigo Toffolo conta estar 
em Mariana é como estar em casa. 
“Sempre tivemos essa ligação, e também 
com o público. Sempre brinco que estamos 
mais presentes aqui do que em Ouro Preto. 
É uma emoção muito grande quando nos 
apresentamos, por isso escolhemos esse 

palco para esse novo repertório”, ressalta o 
maestro. Em 2020 a orquestra completa 20 
anos. Além do todo o núcleo de bandas e da 
academia jovem, novos materiais já estão 
sendo projetados. Ainda este ano será 
lançado o 11º disco e no próximo, em 
comemoração as duas décadas de carreira, 
sairá o 12º. 
“Estamos  preparando  um ano  de 
comemorações. Vamos festejar toda essa 
trajetória com esses lançamentos e demais 
projetos”, finaliza Tofolo.
   De Cataguazes para Minas Gerais, Eliane 
Machado é figurinha carimbada nas 
apresentações em Mariana, onde possui 
família e se faz presente sempre que 
possível. “Não tem como não se emocionar 
com a apresentação. Ficaria horas aqui 
ouvindo, admirando e aplaudindo todo esse 
talento. 
Sentimos a presença de palco de todos os 
músicos e isso é envolvedor. Não é à toa que 
fazem tanto sucesso e que são admirados 
por quem quer que os conheça e ouça”, 
afirma, contando também que já prestigiou a 
orquestra em várias cidades de Minas.
   Sobre as comemorações do aniversário da 
cidade, Eliane conta que é o terceiro ano que 
vem à Mariana no mês de julho.
 “Quando acontece uma folga, tô em 
Mariana – conta aos risos. Nunca perco a 
oportunidade de participar dos eventos 
daqui. A idade é muito rica em cultura e 
esse fomento é muito importante para toda a 
sociedade. Toda a organização do evento 
está de parabéns. Fico mais uma semana e, 
com certeza, estarei aqui no ano que vem”, 
finaliza.

talentos. O Canta Mariana é uma maneira 
direta, prática e inquestionável de promover 
a renovação da música e estamos muito 
felizes de participar”, disse.
A programação musical no domingo 
começou logo cedo, às 11h, com o Banda na 
Praça, tradicional projeto quinzenal da 
cidade. Além das bandas 16 de Julho e 
Sagrado Coração de Jesus, o Jardim ficou 
repleto de marianenses e turistas, que 
prestigiaram também a 4º Festival da Terra, 
voltado a culinária orgânica e artesanal. 
Farofa, mandioca ao alho e manteiga, risoto 
de couve flor, jiló regado ao molho de 
vinagre de café, rolinho de angu com couve 
e saladas ficaram a disposição para 
degustação dos presentes e também dos 
tropeiros que chegaram a cavalo na Praça 
Gomes Freire. Manifestações culturais com 
a comunidade Quilombola e apresentações 

    A Praça Minas Gerais se tornou palco das 
mais belas apresentações do aniversário da 
nossa querida Primaz, que comemorou, no 
dia 16 seus 323 anos de história neste mês de 
julho.  Iniciando na  quinta-feira,  a 
programação musical foi de peso. Milhares 
de pessoas prestigiaram as apresentações do 
trio Melim, a Banda Nenhum de Nós e 
Sandra de Sá, que inicia sua nova turnê pelo 
país .  Escolhidos  com  cr i té r io ,  as 
apresentações marcaram toda a trajetória da 
etapa nacional do Festival Canta Mariana.
   Elevar Mariana e reacender o palco da 
cultura mineira da primeira capital de Minas é 
uma prioridade do atual governo. De acordo 
com o prefeito Duarte Júnior, o fomento do 
evento refletiu positivamente na visibilidade 
do festival da Canção, que aconteceu paralelo 
às apresentações e vem se tornando referência 
no estado. 
“Receber todos esses nomes em nossa cidade 
só reforça o nosso trabalho em prol da 
valorização e do fomento da nossa cultura. 
Ver a satisfação em cada artista que passou 
no palco só engrandece e nos motiva a 
buscar ainda mais melhorias para os 
próximos anos”, afirmou o prefeito.
   Com 33 anos de carreira, a banda Nenhum 
de Nós declarou que durante todo esse tempo 
nunca haviam marcado presença em uma 
cidade com um palco tão bonito. “Já rodamos 
diversas cidades e não tem como comparar 
esse lugar. É simplesmente maravilhoso estar 
aqui”, disse à plateia. Em entrevista à 
assessoria de Comunicação da Prefeitura, o 
vocalista Teddy também ressaltou a 
importância do Festival da Canção. “Sempre 
procuramos abrir caminhos para os novos 

Foto: Raissa Alvarenga / PMM
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

@studiouptownfitness

Rua diamantina, 326 - Bairro Cabanas -
Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647

OURO PRETO RECEBE PELA SEGUNDA VEZ O DESAFIO BROU DE
TRAIL RUN E MOUNTAIN BIKE

13h34 - Largada Trail Kids
14h - Largada Trail Run 13k e 19k
14h10 - Largada Trail Run 4,5k
15h às 17h - Show de música - Banda 
Bernardo Avelino
17h - Premiação Trail Run
18h30 - Short Track Mountain Bike
19h - Premiação Short Track
20h às 22h - Show de Música - Banda Felipe 
Menezes
22h30 - Fechamento Arena Desafio Brou
 Domingo - 04 de agosto
 06h - Abertura da Arena
06h às 08h - Entrega de Kits na Arena 

Desafio Brou
08h45 - Briefing Largada
08h55 - Cerimonial
09h - Largada Desafio Brou Mountain Bike 
Percursos Completo e Reduzido
09h25 - Briefing Largada Kids
09h30 - Largada Kids
10h às 12h - Show de Música - Banda Os 
Traias
12h - Começo chegada dos atletas
14h - Premiação Mountain bike

17h - Encerramento Desafio Brou Mountain 
Bike 2019

 Sexta Feira - 02 de agosto
 16h às 20h - Entrega de Kits na Arena 
Desafio Brou
20h às 22h - Show de música - Banda 
Megaphone
22h30 - Fechamento da Arena Desafio Brou
 Sábado - 03 de agosto
 08h - Abertura da Arena
08h às 18h - Entrega de Kits na Arena 
Desafio Brou
09h - Saída do Cicloturismo
12h - Chegada do Cicloturismo
11h30 às 13h30 - Show de música
13h30 - Briefing Largada Kids

    Ouro Preto recebe entre os dias 2 e 4 de 
agosto o Desafio Brou de Trail Run e 
Mountain Bike, um dos maiores eventos 
outdoor do Brasil. Os principais atletas nas 
moda l idades  e s t a rão  p re sen te s  nas 
competições. A arena da prova será no novo 
centro de convenções da cidade – o Espaço de 
Eventos “Fábrica de Tecidos Ouropretana”, o 
qual será inaugurado no mesmo final de 
semana desse grande acontecimento, que já 
conta com mais de 1500 inscritos.
   O evento começa na sexta-feira à tarde com 
lojas abertas, variedades de gastronomia e 
espaço para as crianças, além de shows 
durante todo o evento.
    As competições serão nas modalidades de 
corrida a pé em trilhas com distâncias de 5km, 
13km e 19km. No sábado, é a vez do Mountain 
Bike, com percursos de 62Km (completo), 
45km (reduzido) e 15km (cicloturismo). As 
provas serão na região do Parque Estadual do 
Itacolomi.
    A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria 
com o Desafio Brou, disponibilizou as 
inscrições de forma gratuita para os 5 
melhores colocados de cada categoria no 
Xterra, totalizando 45 atletas. Uma forma de 
valorizar os vencedores da competição 
anterior.
 Confira o cronograma do evento:

COMPLEXO DE GERMANO RECEBE VISITA DA DEFESA CIVIL DAS
CIDADE DE MARIANA E BARRA LONGA

sido importante para criar essa cultura de 
prevenção. A empresa está conseguindo mostrar 
que é parceira da população”, afirmou o 
coordenador da Defesa Civil Municipal de Barra 
Longa, Leonardo de Carvalho Roldão.
José Silvério, do Núcleo Comunitário de 
Proteção de Defesa Civil (Nupdec) de Ponte do 
Gama, também falou sobre a visita. “Vimos que 
as estruturas são muito monitoradas. Visitamos 
e conhecemos locais que a gente só ouvia falar. 
É um trabalho muito bem feito que a empresa 
está fazendo”, afirmou.  Já a representante do 
Nupdec de Gesteira, Antônia Aparecida de 

Araújo Cota, ressaltou que a ida ao local era um 
anseio. “Sabemos que a Samarco está fazendo o 
possível para reduzir os riscos e fazendo as 
manutenções para maior segurança”, disse.
Parceria
   As defesas civis municipais de Mariana e Barra 
Longa possuem uma importante atuação no 
envolvimento das comunidades, em parceria 
com a Samarco. Além da instalação de sirenes 
em comunidades de Mariana e Barra Longa, a 
empresa apoia as defesas civis desses municípios 
em exercícios simulados para treinar a população 
e os agentes municipais sobre como proceder em 
uma situação de emergência. Os simulados 
integram o Sistema de Emergência orientado 
pelas normas e procedimentos do PAEBM da 
empresa.
    Como acordado com a comunidade, uma vez 
por mês, as sirenes são acionadas nas 
comunidades para testar os equipamentos e 
conscientizar os moradores sobre o alerta 
emitido.   Em horário programado, as 
comunidades ouvem uma mensagem de voz 
informando que se trata de um teste. Em seguida, 
ouvem o som de alerta durante um minuto.

Proteção de Defesa Civil (Nupdecs) de Ponte do 
Gama (Mariana) e Gesteira (Ponte Nova). Os 
visitantes puderam conhecer o processo de 
retomada das operações da Samarco, que 
pretende retomar suas operações com mais 
segurança, sem barragem de rejeitos e após 
implantar o sistema de filtragem. Além do CMI e 
da Cava Alegria Sul, eles conheceram as 
estruturas da  barragem de Germano.
   “Estamos vendo o empenho da empresa para 
voltar a funcionar com mais segurança. O 
trabalho que fazemos na comunidade de Barra 
Longa, e contamos com o apoio da Samarco, tem 

     Representantes das defesas civis municipais de 
Mariana e Barra Longa e de comunidades dos dois 
municípios visitaram o Complexo de Germano, 
em Mariana, nessa terça-feira (23/07), para 
conhecer o Centro de Monitoramento e Inspeção 
(CMI) e o Sistema de Disposição de Rejeito Cava 
Alegria Sul, em obras para a retomada de 
operações da Samarco. A agenda teve o objetivo 
de compartilhar aprendizados.
    “A Samarco possui o Plano de Ações 
Emergenciais de Barragens de Mineração, o 
PAEBM, e para a efetiva resposta a situações de 
emergências, a participação das defesas civis, dos 
órgãos de resposta e da comunidade é 
fundamental. O objetivo da visita é que eles 
conheçam e compartilhem seus aprendizados com 
toda a comunidade, falem sobre a forma com que 
estamos gerenciando as nossas estruturas 
geotécnicas e sintam a importância do processo e 
da participação deles nos simulados de 
emergência", afirmou a coordenadora de 
Infraestrutura da Samarco, Melissa Manger.
    Com quase 40 pessoas, além das defesas civis 
municipais, o grupo contou com a presença de 
representantes dos Núcleos Comunitários de 

Foto: Divulgação / Samarco
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EM OURO PRETO PRÊMIO OTIMIZA 2019 JÁ TEM DATA DEFINIDA
Municipal, “quando se trabalha em 
conjunto e com bons gestores, é possível 
devolver boas práticas na administração 
dos tributos, e esse trabalho passa a refletir 
positivamente no desenvolvimento da 
cidade”.
   O Prêmio Otimiza tem a intenção de 
prestigiar os projetos que tenham gerado 
impactos nas receitas, nos processos, nas 
pessoas, nos contribuintes ou na cultura 
organizacional e que foram baseados em 
sugestões do Otimiza, ferramenta online e 
gratuita do Meu Município.

   Para concorrer à premiação, Huaman 
Xavier Pinto Coelho, secretário de Fazenda 
de Ouro Preto, enviou o projeto de 
inscrição indicando as práticas de boas 
gestões desempenhadas pelo município, o 
qual foi aceito e agora é o único município 
mineiro entre os finalistas.
   Junto com Ouro Preto, municípios como 
Serra Talhada-PE e Bento Gonçalves-RS 
fazem parte dos dez finalistas do Prêmio 
Otimiza. O primeiro colocado ganhará uma 
viagem internacional para conhecer mais 
sobre inovação no setor público.

para superar sua dependência em relação à 
mineração por meio da gestão responsável 
dos tributos municipais, como IPTU, o 
ITBI e a Dívida Ativa. Este importante 
trabalho é desempenhado por uma equipe 
de servidores da Secretaria da Fazenda da 
Prefeitura, lotados na Gerência da Receita 
Municipal, que com dedicação, seriedade e 
comprometimento contribuíram para que 
Ouro Preto melhorasse sua gestão tributária 
e pudesse estar entre os finalistas.
  Para Maria Geralda Freitas, que é 
servidora de carreira e Gerente da Receita 

    Faltam poucos dias para grande premiação 
do Otimiza 2019. O evento, com data 
marcada para acontecer no dia 31 de julho, às 
8h30, no Insper, em São Paulo, reunirá 
prefeitos, secretários e representantes dos 
dez municípios que concorrem ao prêmio, 
além de outros convidados. Na ocasião, 
também será debatido os principais desafios 
enfrentados pelas prefeituras e quais os 
caminhos para a melhoria do cenário atual.
   Ouro Preto está entre os dez finalistas do 
prêmio Otimiza 2019. Isso porque a 
administração municipal tem trabalhado 

OBJETIVOS DA CASA DE APOIO SEMENTES DO AMOR
Nessa semana vamos abordar a respeito dos objetivos da Casa de Apoio Sementes do Amor que são os seguintes:

conivência, desenvolver o sentimento de 
pertença e de identidade, fortalecer vínculos 

e incentivar a socialização e a convivência 
familiar e comunitária. 

Objetivo geral
   Ajudar os residentes, antes e durante o 
retorno definitivo à sociedade, na construção 
de um projeto de vida desenvolvimento de 
suas habilidades para lidar consigo mesmo e 
com a sociedade, família, escola, trabalho, 
finanças, lazer, espiritualidade, culturas e 
outras dinâmicas sociais envolvidas no 
contexto em que voltarão a frequentar. 
Possuímos personalidade jurídica de direito 
privado sem fins lucrativos, inscrita no 
CNPJ: 34.075.117/0001-56.
   Para que possamos ajudar um maior 
número de pessoas possível precisamos de 
sua ajuda e apoio. Aos interessados em 
contribuir conosco, contribua mensalmente 
através dos nossos carnês com qualquer 
valor entrando em contato nos números: 
( 0 3 1 ) 9 8 2 5 6 - 4 0 0 9  ( C a r l o s )  e 
(031)984770430 (Samuel).

organizados de modo a prevenir situações de 
risco social, ampliar trocas culturais e de 

     Oferecer tratamento às pessoas com 
transtornos decorrentes do uso abusivo ou 
dependente de substancias psicoativa; 
Recuperar o dependente químico, de maneira 
que este venha a se restabelecer na sociedade 
com novos hábitos e institua a valorização à 
vida; Investir na genuína e efetiva recuperação 
pessoal do residente, considerando aspectos 
particulares de acordo com o plano 
terapêutico individualizado; Proporcionar 
condições adequadas para que o residente 
possa  desenvolver  sua  autonomia; 
proporcionando uma transição bem sucedida 
quando se separar da comunidade terapêutica; 
Auxiliar o residente a desenvolver habilidades 
que o permitam enfrentar sua relação 
problemática com as drogas.
   Além é claro, oferecer aos residentes e à sua 
família (quando tiver) um ambiente propício 
ao diálogo, à interação e ao convívio, a fim de 
possibilitar a reinserção no meio familiar e 
social. Desenvolver técnicas em processos 
grupais com residentes e seus familiares, 
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MÚSICA DE QUALIDADE E A IMPORTÂNCIA DAS PRODUÇÕES
AUTORAIS MARCAM O SUCESSO DO CANTA MARIANA

As músicas premiadas, na fase de abrangência nacional da competição, foram: "Teu Sonho", do carioca Paulo Rodrigo Ferreiro; "Sincrética", do amazonense
Carlos Alberto Gomes, interpretada por Jéssica Stephens; e "Cartas Marcadas", do itabirano Luiz Aloisio Zeferino, por Thales Martinez e Luiz Bira.

professora de Música na Universidade 
Federal de Uberlândia.
Além da entrega dos troféus aos 
vencedores desta edição do Canta 
Mariana foi entregue também estatuetas 
aos primeiro ganhadores da competição 
que originou o atual Festival da Canção, o 
“Fest ival  da Canção Popular de 
Mariana”. Geraldo Reis, 69, e Silas 
Pedrosa, 73, foram os marianenses 
homenageados. Os músicos conquistaram 
o prêmio com a música “O Canto do 
Boiadeiro”, em 1971.
     O músico e ex-professor universitário, 
Geraldo Reis, considerou a homenagem 
um ponto luminoso na sua biografia. 
“A gente passa, mas a nossa obra fica. 
Essa  homenagem tem uma valor 
imensurável! É maravilhoso ser lembrado 
48 anos depois daquele dia, vemos o 
quanto a nossa cidade se importa conosco 
e com a sua produção cultural. O que 
desejo ressaltar é como esse festival 
incentiva essa garotada a produzir música 
de primeira qualidade. Eu teria até um 
pouco de receio de participar hoje”, 
comentou Geraldo. 

   Geraldo e Silas Pedrosa receberam o 
troféu das mãos do Secretário de Cultura, 
Efraim Rocha, que destacou a importância 
dos músicos para a história de Mariana e 
dos Festivais. 
“É de suma importância valorizar os 
marianenses e seus talentos, uma forma 
de perpetuar as suas obras e incentivar a 
produção autoral da cidade”, destacou 
Efraim do lado do prefeito Duarte Junior, 
do secretário de governo Edernon Marcos 
e da cantora Sandra de Sá. 
    Assim como o secretário de Cultura, 
Efraim, Sandra de Sá, cantora que 
conquistou muitos aplausos na noite de 
sábado, também ressaltou a importância 
do Festival para os músicos independentes 
como também para a democratização ao 
acesso à Cultura.
 “Um festival como esse, não só valoriza 
músicos, compositores e bandas, mas 
também a Cultura em si. Vivemos um 
momento em que ela [a cultura] vem 
sendo desvalorizada e levar músicas desse 
nível, de graça, para a rua é uma ação 
maravilhosa. Parabéns, Prefeitura de 
Mariana!”, finalizou Sandra de Sá. 

desse evento repleto de cantores de 
altíssimo nível”, enalteceu Paulo Rodrigo.
   O 10 selecionados para a 2ª fase do Canta 
Mariana foram convidados para subir ao 
palco por Sandra de Sá, ícone da música 
black brasileira. Antes de anunciar o 
vencedor, Sandra pedia aos músicos que 
cantassem um trecho da canção com a qual 
concorriam. Emocionado, Paulo Rodrigo 
cantou: “O balançar dos seus cabelos/ 
instiga às flores a se abrir/ Sonhar assim é 
um absurdo/ Poeta algum vai traduzir”. A 
música foi composta em homenagens às 
suas filhas, Susana e Vitória, e retrata a 
inocência e o ato de sonhar das pequenas.   
   Harmonia, melodia e ritmo foram um 
dos aspectos que os jurados, Geraldo 
Vasconcelos, Ronivaldo Magalhães e 
Viviane Lopes, consideraram na hora de 
classificar a música ganhadora, mas, 
sobretudo, a conexão do artista com a 
obra, a banda e o público. 
«A magia musical vem das conexões, do 
transmitir e do despertar sentimentos 
naqueles que estão ouvindo a peça. Isso é 
a base de tudo e é isso que buscamos 
aqui", afirmou Viviane, musicista e 

     No dia 20 de julho, a cidade de Mariana 
apresentou, na Praça Minas Gerais, a final 
do Canta Mariana que emocionou os 
amantes da música que foram prestigiar a 3ª 
edição do Festival. O 1º lugar recebeu a 
bagatela de R$ 12 mil, o 2º, R$ 8 mil e o 3º, 
R$ 5 mil. O melhor intérprete da noite 
também foi agraciado, o paulista Lô Vieira 
levou R$ 2,5 mil pela performance de “A 
Janela do Sonho”. Sandra de Sá, que 
encerrava a programação de shows do 
Aniversário de 323 anos de Mariana, foi 
quem entregou os troféus aos vencedores. 
    O vencedor da noite, Paulo Rodrigo 
Ferreira, agradeceu a cidade de Mariana 
pela oportunidade de participar do Canta 
Mariana e parabenizou a Prefeitura da 
cidade por realizar o evento.
 “É uma ação decisiva para que os músicos 
independentes continuem tocando e a 
produção cultural aconteça de fato. Isso é 
maravilhoso, foi tudo maravilhoso. O 
público super atento aos artistas que 
estavam no palco. Eu estou sem palavras!”, 
comentou. Emocionado, Paulo Rodrigo 
ainda ressaltou que “mesmo se eu não 
ganhasse, já seria uma honra participar 

COOPERATIVA DE AGROPECUÁRIA DE OURO PRETO TRABALHA
EM PROL DOS AGRICULTORES FAMILIARES DA CIDADE

objetivo é aumentar esse número e chegar a 
100%, mas para isso, é necessário o 
aumento de cooperados.
   A cooperativa teve início com 22 
cooperados e atualmente, possui 27. Para ser 
um cooperado é preciso que o agricultor 
possua a Declaração de Aptidão ao Produtor, 
ADP, que é fornecida pela Emater após a 
avaliação de especialistas. 
Como forma de contribuir para a produção 
dos trabalhadores, a empresa está realizando 
também a compra compartilhada de adubo, 
a preço de custo, em negociação direta com 
as fábricas.
    Toninho reforça a importância da união 
com o Sindicato, Secretaria de Agropecuária 
e Emater para que a Cooperativa continue 
crescendo. 
“O nosso trabalho é sério e contínuo. A 
gente tem que ter união para que tudo 
funcione, é bom para o trabalhador e para o 
município”.

    Em trabalho conjunto com a Secretaria de 
Agropecuária e parceiros, a cooperativa quer 
produzir o suficiente para que 100% das 
compras do município sejam realizadas de 
agricultores familiares. 
   A Cooperativa de Agropecuária de Ouro 
Preto está trabalhando em prol do bem estar 
dos agricultores da cidade. Coordenada pelo 
também presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Ouro Preto, 
Toninho, com apoio da Secretaria de 
Agropecuária e da Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas 
Gerais, EMATER, a cooperativa tem como 
objetivo aumentar a produção e venda dos 
produtos de agricultores familiares da cidade 
e distritos.
   O assessor especial de Agropecuária, 
Gabriel Corrêa, explica que o município já 
compra dos produtores rurais da cidade o 
equivalente a 30% dos produtos destinados à 
alimentação das escolas. Segundo ele, o Cooperados se reúnem com representantes da Secretaria de Agropecuária. Ane Souz.

por Júnio Liberato

 Às vezes, passamos horas e mais horas aprisionados entre quatro paredes frente à tela de um computador e o visor de um celular. Por isso, muitas vezes sentimo-nos 
extremamente frustrados, por estarmos deixando nossa mente se tornar vazia e, extremamente ansiosos ou inseguros por não nos ocuparmos com atividades relaxantes e 

prazerosas. Onde é que estamos com a cabeça? Não sei, só sei que perdemos tempo demais com coisas que somam de menos… Há muitas coisas por aí para se conhecer, há 
lá fora um mundo real cheio de oportunidades reais e, com espaço de sobra para você libertar as suas ideias para que essas, alcem voos cada vez mais altos. Agora percebo 

que o mundo que vejo da janelinha do meu quarto, é fichinha comparado à imensidão do mar, do céu recheado de estrelas que há sobre minha cabeça, agora, me dei conta de 
que hão inúmeros florestas e parques para desbravar, milhares de montanhas para escalar, flores aos montes para cheirar, comidas típicas para provar e, nem ouso citar as 
cachoeiras e lagos para nadar, se refrescar ou pescar que existem por aí espalhadas aguardando uma visita. Se eu não puder levar ninguém comigo, irei desfrutar da minha 
própria companhia, que por hora, é o que me basta! O mundo nos foi dado para ser explorado com todo carinho e ser tratado com atenção especial e, por mais que não seja 
bem o que ocorre atualmente, sei que devo buscar ir lá fora e explorar assim mesmo cada centímetro quadrado que foi formado e entregue a nós. Todavia, é preciso que eu 

esteja preparado para vivenciar estas novas experiências e, mais do que tudo, preciso estar seguro e, ao mesmo tempo ciente de que cada uma delas é única, mesmo que venha 
e se repetir em outra ocasião algum tempo depois, esse evento nuca será idêntico, então, deve-se então vivê-lo com intensidade total.por Júnio Liberato
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 BASE DE SEGURANÇA COMUNITÁRIA NO JARDIM: O RESGATE 
DA CONFIANÇA E DO LAZER NA PRAÇA MAIS FAMOSA DE 

MARIANA

t e m p o s ,  h o u v e  u m  a u m e n t o  d a 
criminalidade em geral. Eu gostaria de saber 
quais prevenções a Polícia Militar está 
tomando em relação à criminalidade na 
cidade.

PM Marta:  Essa pergunta é importante de 
pontuar, pois o índice de criminalidade em 
Mariana vem reduzindo e não aumentando. Eu 
estou há dois meses no comando da Polícia 
Militar. Nós estamos atuando para manter esse 
índice decrescente e nós estamos conseguindo 
manter esse decréscimo. Ás vezes, em uma 
situação que alguém presencia ou que fica 
sabendo, a pessoa já acha que a cidade está 
muito violenta, porém, ela não está sabendo 
realmente dos fatos no geral. 
   Por isso, eu quero pontuar que não há esse 
acréscimo na violência em Mariana, ao 
contrário: há um decréscimo nos números. E 
nós trabalhamos incansavelmente para que 
Mariana seja uma cidade segura e tranquila, 
embora vários problemas sociais    que afetam a 
nossa cidade acabam desaguando em cima da 
segurança pública.
   Por exemplo, podemos pontuar o número do 
uso de drogas, as invasões desordenadas, etc. E, 
como eu disse, infelizmente, muito desses 
problemas sociais que não são resolvidos 
desabam na segurança pública.
   A atuação da Base Comunitária tem sido 
muito positiva, e eu penso que é ruim, por um 
lado, saber que é necessário que existam 
mecanismos de controle para que o jovem não 
use drogas, para que alguém não pratique um 
crime. O ideal era não ter esses mecanismos, 
mas a Base veio para somar as ações da Polícia 
Militar na cidade de Mariana, principalmente 
no que se refere à prevenção.

Jornal Panfletu's: Gostaria de saber como 
está a relação da Base com a comunidade. Se 
há comentários positivos em relação à 
instalação e como é o diálogo de vocês com a 
população.

PM Marta:   Como comandante  da 
Companhia, eu fico muito feliz, pois eu tenho 
recebido apenas elogios da atuação da guarda, 
da atuação dos policiais militares que estão aqui 
na Base e dessa relação que eles possuem com a 
comunidade.
As pessoas vêm para fazer o boletim de 
ocorrência e estão sendo bem atendidas. Então, 
eu tenho recebido um feedback sempre muito 
positivo da atuação da Base de Segurança 
Comunitária no Jardim. Eu acho que foi muito 
acertado.

Jornal Panfletu's: Esse diálogo é realmente 
muito importante. Exatamente por isso, eu 
gostaria de saber se vocês realizam algum 
t r a b a l h o  d e  a p ro x i m a ç ã o  c o m  a 
comunidade, se há algum programa/projeto 
que invista nesse diálogo, se há alguma 
página nas redes sociais de denúncias, que 
conscientize a comunidade e a coloque como 
protagonista para poder auxiliar a polícia na 
melhoria da cidade, pois é importante que 
haja essa participação da comunidade.

PM Marta:  A participação da comunidade em 
prol da segurança pública é muito importante. 

E, principalmente, quando a comunidade 
denuncia fatos que a Polícia Militar não 
consegue ter alcance. Muitas vezes essa 
denúncia nos ajuda muito, então, eu costumo 
dizer que o telefone universal da Polícia Militar 
é  o  190 .  A pessoa  pode  denunc ia r 
anonimamente. Também temos o telefone do 
disque denúncia, que é o 181, preparado para 
receber todos os tipos de denúncia da 
comunidade no geral. 
Além disso, as portas do quartel também estão 
abertas para a comunidade. Durante o momento 
em que eu permaneço lá, sempre recebo muitas 
pessoas para conversar, para auxiliar em uma 
denúncia e para oferecer um aconselhamento.
 
Jornal Panfletu's: Por fim, qual recado você 
gostaria de deixar para a população de 
Mariana?
Gostaria de reforçar que a Base de Segurança 
Comunitária veio para somar às atividades de 
segurança pública de Mariana. A Base está 
posicionada no Jardim de 14h às 00h, com uma 
equipe preparada para atender à comunidade. 
A Polícia Militar é parceira da comunidade, ela 
quer caminhar junto com Mariana para somar 
em tudo que tiver o intuito de melhorar a nossa 
cidade, em todos os quesitos. Eu quero sempre 
que a comunidade nos veja como parceiros, 
pois a Polícia Militar é amiga da comunidade.

Depoimentos
   Com o objetivo de saber a opinião das pessoas 
que frequentam o Jardim e que também 
trabalham no local, o Jornal Panfletu's escutou 
alguns depoimentos dos moradores de Mariana, 
que estavam na praça no momento, em relação 
à instalação da Base de Segurança Comunitária 
no espaço. 
   O morador Samuel afirmou que: “A 
instalação da Base ajudou muito na diminuição 
da criminalidade. Eu acho que inibiu as 
pessoas que vinham aqui mal-intencionadas. 
Ao meu ver e de outras pessoas que frequentam 
aqui, o Jardim está mais seguro, está melhor 
para vir com a família. Então, esperamos que 
continue assim e que reforce mais a segurança, 
se for o caso. Queremos que haja mais 
segurança para todos nós marianenses”.
   As jovens Samara e Samilla também 
aprovaram a instalação da base comunitária na 
praça. Samilla disse que: “Eu acho que não 
posso julgar se havia ou não criminalidade 
aqui, mas para quem achava que antes era 
ruim, trouxe mais proteção. Eu acho importante 
para a cidade, mas ao meu ver, não fez muita 
diferença. Mas as ruas do Jardim são muito 
escuras, principalmente a Salomão Ibrahim da 
Silva, onde sempre tem alguém fazendo suas 
necessidades biológicas. Então, para quem 
frequenta o Jardim, é uma proteção necessária 
para evitar esses transtornos”.
    Já Samara relatou que: E" u acho que é muito 
importante e que está muito melhor, pois para 
mim, enquanto mulher, diante de todos os 
acontecimentos negativos, eu me sentia muito 
insegura de sair na rua. Por isso, acho que não 
deve ter a Base apenas no Jardim, mas em todos 
os lugares. E, principalmente, ter mais 
iluminação, pois as ruas de Mariana são pouco 
iluminadas. Então, precisa mudar algumas 
coisas, porque nós precisamos nos sentir 
seguros para sair na rua, independente do 
horário”.
     Já a comerciante Rosângela do Espírito 
Santo, proprietária do Bar da Rosângela, 
f a m o s o  p o r  s u a  r e f e r ê n c i a  c o m o 
estabelecimento e que existe há muitos anos no 
Jardim, finalizou dizendo que: “Para mim, a 
instalação da Base ajudou na segurança como 
um todo. Antes, nós tínhamos medo de sairmos 
para trabalhar, pois estava muito perigoso, 
havia muito uso de drogas no Jardim. Então, a 
Base intimidou bastante quem usava. Sem 
contar que não há mais brigas, as crianças 
podem brincar no Jardim. Temos uma praça 
tão bonita e que estava sendo mal utilizada. 
Agora, como comerciante, sinto mais 
segurança para trabalhar. Achei muito bom, 
eles estão de parabéns!”.

Por: Gabriela Pinheiro

PM Marta: A Base de Segurança Comunitária 
tem como prioridade essa atuação preventiva, 
fazer com que o crime não aconteça. Em 
conjunto com a Base, nós temos a atuação de 
dois motociclistas, que atuam no policiamento 
no perímetro. E, em caso de haver algum crime, 
é ocorrência normal, é atividade de polícia 
mesmo. Muitas vezes, nós também contamos 
com o apoio de viaturas, pois além do trabalho 
da Base, das motos, também temos uma 
circulação de viaturas na área central. 
Então, quando é uma demanda que tem como 
exigência uma presença maior de policiais, 
podemos contar com esse apoio da viatura. 
Também acontece o atendimento para registro 
de ocorrências, as pessoas têm vindo à Base 
para realizar vários registros como, por 
exemplo, perda de documento, pois a Base é 
totalmente equipada, os policiais são altamente 
instruídos para poder atender à população. 
   Então, ao invés de se dirigirem até a delegacia, 
as pessoas agora também têm a opção de virem 
diretamente à Base Comunitária para fazer os 
seus boletins de ocorrência.

Jornal Panfletu's: No último domingo, 
ocorreu uma briga no Jardim. Gostaria de saber 
se a Base estava aqui no momento.

PM Marta:  Essa ocorrência aconteceu após a 
saída da Base Comunitária. A Polícia Militar 
trabalha 24 horas, ela está o tempo inteiro à 
disposição do cidadão. Porém, infelizmente, 
não há como manter um policiamento no 
Jardim por 24 horas. Então, pelo fato de a Base 
Comunitária ter assumido o trabalho no Jardim 
mais cedo, devido aos eventos que ocorreram 
no domingo, ela já não estava mais presente no 
local.
   E, além disso, essa situação que ocorreu 
perpassa também por uma questão de educação, 
de comportamento das pessoas. Hoje, nós 
percebemos que muitas pessoas não possuem 
um bom comportamento em ambientes 
públicos. Quando tomei conhecimento do 
ocorrido, através de um vídeo que vi sobre isso, 
pude perceber que se tratava de pessoas que 
talvez não estejam acostumadas a conviverem 
com outras pessoas. 

Jornal Panfletu's: O jornal recebe muitas 
denúncias anônimas diariamente. Uma 
delas, relatava sobre uma possível disputa 
entre gangues rivais para ocupar o Jardim e 
utilizá-lo como ponto para tráfico. Eu 
gostaria de saber se isso é verdade.

PM Marta:  Nós não recebemos essa 
informação. Inclusive, a vinda da Base 
Comunitária para o Jardim nem foi motivada 
por essa questão. Então, é apenas mais um 
comentário infundado. E se alguém tiver essa 
informação e puder nos procurar, puder 
procurar a Polícia Militar para poder nos relatar 
direito sobre isso, seria muito importante, pois 
às vezes a população está sabendo dos 
acontecimentos, mas ainda não chegou ao 
nosso conhecimento. 
De qualquer forma, não há nada confirmado em 
relação à essa questão. 

Jornal Panfletu's: Em Mariana, nos últimos 

A Praça Gomes Freire, localizada no centro 
histórico de Mariana, não é apenas uma típica 
praça do interior de Minas Gerais, com bancos e 
um coreto no centro. Em nossa cidade, o local 
ficou famoso por seu amplo e belo espaço 
arborizado, com muitas flores e com uma bela 
fonte de água. E, exatamente por isso, ganhou um 
segundo nome: Jardim de Mariana.
   O Jardim é rodeado por bares e restaurantes, o 
que facilitou, em conjunto com a sua localização 
central, ainda mais para se tornar o maior espaço 
de lazer e de encontro dos marianenses, que 
sempre enchem o local para socializarem e se 
divertirem com os amigos e com a família, e para 
presenciar a realização de vários eventos 
destinados à comunidade e aos turistas.
   Porém, de uns anos para cá, a população vinha 
rec lamando  bas tan te  do  aumento  da 
criminalidade no local, inclusive com denúncias 
anônimas enviadas para o Jornal Panfletu's de um 
possível  tráfico de drogas que estaria 
acontecendo no Jardim, além de brigas e até 
assassinatos que ocorreram na praça há pouco 
tempo.
   Tudo isso contribuiu para o afastamento de 
muitas pessoas que gostavam de frequentar o 
local, além de aumentar o medo dos moradores e 
dos comerciantes localizados na praça. Devido 
aos acontecimentos negativos, a Polícia Militar 
de Mariana tomou uma providência: instalar a 
Base de Segurança Comunitária no local.
   O Jornal Panfletu's conversou com a 
comandante do 239ª Cia PM do 52° Batalhão da 
Polícia Militar (52° BPM), Capitão PM Marta 
Guido, sobre a criminalidade no Jardim, que 
vinha repercutindo na cidade, e sobre os trabalhos 
realizados pela base, que estão trazendo as 
mudanças positivas e resgatando a segurança e o 
lazer na praça mais famosa de Mariana. 

Jornal Panfletu's: Primeiramente, gostaria de 
saber sobre o benefício da Base Móvel de 
Segurança Comunitária instalada no Jardim, 
pois muitas pessoas estavam reclamando da 
violência crescente na praça. Inclusive, o 
jornal recebeu muitas denúncias anônimas 
sobre um possível tráfico que estaria 
acontecendo no local. Então, eu gostaria de 
saber mais sobre a melhora dos índices após a 
instalação da base.

PM Marta: A Base de Segurança Comunitária 
foi instalada no Jardim, na Praça Gomes Freire, 
justamente por causa disso: devido às notícias 
negativas e ao anseio da comunidade de resolver 
alguns problemas da segurança pública como, 
por exemplo, o uso de drogas, a permanência de 
menores fazendo uso de bebidas, dentre outras 
coisas. Então, a iniciativa, o projeto da instalação 
da Base Comunitária no Jardim foi exatamente 
por causa disso, para conter alguns problemas na 
ordem de segurança pública que estavam 
ocorrendo no local.
   Em relação aos números, nós não conseguimos 
mensurar ainda. Normalmente, a desordem que 
acontecia no Jardim não era, muitas vezes, 
registrada com boletim de ocorrência. Então, o 
que nos permite essa mensuração são os registros 
dos boletins. Porém, podemos saber desse 
resultado quando encontramos com algum 
comerciante do Jardim que fala sobre a melhoria, 
quando frequentamos o local e vemos a volta das 
famílias para utilizar o espaço, ou seja, temos 
percebido essa diferença no dia a dia, na fala e 
opinião das pessoas que frequentam, que moram 
e que possuem comércio no Jardim.
   Todos dizem que está muito mais tranquilo, que 
agora conseguem transitar melhor pelo local sem 
sentir cheiro de maconha, sem as pessoas estarem 
fazendo suas necessidades biológicas na rua, ou 
seja, tudo isso é fruto da instalação da Base, do 
trabalho dos  policiais  que estão aqui 
diuturnamente, todos os dias da semana, de 14 
horas à meia noite, com possibilidade de 
flexibilidade caso haja um evento na praça ou 
caso seja necessário de acordo com alguma outra 
situação.

Jornal Panfletu's: Quais são as principais 
atividades exercidas pela Base? E quais são as 
providências imediatas que vocês tomam em 
relação a algum ato de violência, algum crime 
que possa acontecer no Jardim?
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CONTRA VALOR DO FRETE MÍNIMO, CAMINHONEIROS FAZEM
PARALISAÇÃO EM MG

De acordo com o caminhoneiro Olívio Henrique Souza, um dos coordenadores do movimento, a ideia é manter a ação até que o Ministério da
Infraestrutura reveja o valor do frete.

justificativa foi um estudo, só que a 
empresa que fez é suspeita porque é uma 
entidade ligada ao agronegócio e uma das 
partes que tem ação contra o frete mínimo”.
Pela revogação da tabela
  De acordo com Olívio Souza, já há adesão 
de 500 caminhões na região do Vale do Aço 
de Minas dispostos a parar até que haja a 
revogação. O mesmo afirmou que: 
“Começamos hoje, às 6h, e não temos hora 

para parar, agora tudo depende deles. Uma 
coisa que tem que ser frisada é que esse não 
é um movimento político, é de classe”.
 Também há relatos e vídeos circulando nas 
redes sociais de uma paralisação em 
Ipatinga. Por enquanto, a PRF não 
confirmou o movimento.
  José Natan Emídio Neto, presidente do 
Sindicato Interestadual dos Caminhoneiros, 
disse que a força do movimento, por 
enquanto, está no agronegócio e criticou o 
frete mínimo. Ele afirmou que: “Pelo 
mínimo ninguém roda e as embargadoras e 
os produtores rurais estão seguindo a 
tabela. Acredito que o governo vá chamar 
de novo o grupo para conversar”.
  O dirigente, em relação ao governo 
Bolsonaro, disse que o “namoro” com os 
caminhoneiros está acabando. Ele avaliou 
que: “Querem pedagiar rodovia e a 
quebradeira está geral, não tem carga para 
carregar, o país está parado”.

Infraestrutura reveja o valor do frete. 
Atendendo a pedido da pasta, a Agência 
Nacional de Transportes Terrestres (ANTT) 
agendou assembleia extraordinária para 
decidir sobre a regra, às 17h, da última 
segunda-feira (22).
  Ele argumentou que: “A pauta é que o 
ministro Tarcísio Freitas revogue a 
resolução publicada no dia 16 com o novo 
piso mínimo, que tirou 45% do valor. A 

    Na última segunda-feira  (22), 
caminhoneiros, insatisfeitos com uma 
mudança no preço do frete mínimo, 
iniciaram um movimento pelo país para 
pressionar o governo do presidente Jair 
Bolsonaro (PSL) a rever os valores. Em 
Minas Gerais, motoristas se reuniram em 
pontos da BR 116, em Governador 
Valadares, e na BR 381, em Ipatinga, no Vale 
do Aço.
  Os caminhoneiros, na altura do Posto 
Planalto 2, quilômetro 409 da BR 116, 
pararam veículos de carga para pedir adesão 
ao  movimento.  Segundo  a  Polícia 
Rodoviária Federal, não houve uso de 
violência e automóveis que transitaram pela 
e s t r a d a  n ã o  f o r a m  r e t i d o s  p e l o s 
manifestantes, que não interditaram a pista.
  De acordo com o caminhoneiro Olívio 
Henrique Lourenço Souza,  um dos 
coordenadores do movimento, a ideia é 
manter a paralisação até que o Ministério da 

Notícias diversas....

EM CONTAGEM, PARÓQUIA DE SÃO JUDAS É INVADIDA POR
LADRÕES E TEM OFERTÓRIO QUEBRADO

Criminosos estariam em busca de dinheiro das ofertas dos fiéis, mas cofre estava vazio. Ninguém foi preso.
soube informar se levaram algum 
dinheiro, mas a assessoria de imprensa da 
Arquidiocese de Belo Horizonte informou 
que o cofre estava vazio.
  Com os danos no ofertório, de acordo 
com a Arquidiocese, uma imagem de 
Nossa Senhora também foi jogada no 

chão, mas ela não se quebrou. Houve um 
pequeno amassado na coroa da santa, mas 
o problema foi corrigido rapidamente, 
segundo a Arquidiocese. 
   Aparentemente, os ladrões abandonaram 
o local ao perceberem que não havia 
dinheiro.

  A paróquia, que fica no Bairro da Glória, 
na região do Eldorado, de acordo com o 
funcionário, foi encontrada com as janelas 
abertas e a estrutura do ofertório, onde fica 
um cofre com o dinheiro das ofertas, 
jogado no chão e quebrado.
  O zelador, segundo a Polícia Militar, não 

    Em Contagem, na Região Metropolitana 
de Belo Horizonte, policiais militares 
compareceram à Paróquia de São Judas 
Tadeu para registrar uma ocorrência de 
danos na igreja. O crime foi percebido por 
um zelador do templo, no início da manhã, 
do último domingo (21).
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Eurocar Veículos
COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

(31) 3558-4435
(31) 98480-5544
(31) 98488-5757
(31) 9 8953-9522

REFORMA DA PREVIDÊNCIA - APOSENTADORIA POR IDADE
Para cada ano que ultrapassar os 20 anos de 
contribuição serão acrescentados mais 2% na 
média salarial. Para receber 100%, é preciso 
contribuir por 40 anos. Quem contribuiu por 
mais de 40 anos, terá aposentadoria maior, de 
até 110%. 

Há especificada Regra de Transição da 
Aposentadoria por Idade, qual seja:
  Para os que estão próximos de se aposentar, o 
Governo propõe diferenciação entre homens e 
mulheres. Serão afetadas as mulheres na faixa 
dos 60 anos, essa idade subirá seis meses a 
partir de 2020 até atingir os 62 anos. Para os 
homens, serão afetados aqueles que ainda não 
completaram os 15 anos de contribuição, onde 
esse tempo mínimo subirá seis meses por ano 
até chegar a 20 anos de contribuição.
  Importante salientar que existe o Princípio 
Constitucional do Direito Adquirido, que é de 
relevante valia. Aqueles trabalhadores que 
preencherem os requisitos mínimos para 
requerer sua Aposentadoria Por Idade antes 
que a Reforma da Previdência seja aprovada, 
têm assegurado seu Direito Adquirido. 
  Mesmo que o segurado dê a entrada em seu 
pedido de aposentadoria após a entrada em 
vigor das novas regras, estes farão jus ao 
cálculo do benefício mais vantajoso. Contudo, 
aqueles que preencherem os requisitos 

mínimos a partir do dia em que a nova 
Legislação começar a valer, não poderão optar, 
sendo necessário seguir as novas regras.
  Finalmente, diante de tantas mudanças que 
afetarão diretamente a vida dos nossos 
trabalhadores, devemos ficar sempre atentos 
para buscar sempre o melhor direito, aqueles 
que tem dúvidas sobre qual modelo de 
aposentadoria melhor os atenderiam devem 
procurar a orientação de um profissional 
espec ia l izado,  para  que  não  se jam 
prejudicados nesta fase tão importante na vida. 
Garantir uma aposentadoria tranquila é 
fundamental após uma vida inteira de trabalho 
duro.

Homem: 65 anos de idade       x   
Homem: 65 anos de idade
15 anos de contribuição      x   
20 anos de contribuição *

* para quem já é segurado ou virar até a 
reforma entrar em vigor, o tempo de 
contribuição continuará sendo de 15 anos, 
para os homens que começarem a contribuir 
para o INSS após a entrada em vigor da 
Reforma, a carência será de 20 anos 
(permanecendo em 15 anos para mulheres).

E os cálculos: Como são feitos atualmente?
  O INSS calcula a média salarial com os 80% 
maiores salários de contribuição desde 
julho de 1994, deixando de contar com as 
contribuições mais baixas. Após, considera 
70% da média salarial e soma-se 1% a cada 
ano de contribuição. 

E como é a proposta de cálculo da 
Reforma?
  A média salarial vai ser calculada 
considerando TODOS os salários de 
contribuição desde julho de 1994, não  
descartando as menores contribuições. 
Quem cumprir os prazos mínimos de 62 anos 
(mulher) ou 65 anos (homem) e 20 anos de 
contribuição tem direito a . 60% da média

    A Reforma da Previdência trazida pelo 
Governo Brasileiro que foi aprovada em 1º 
turno pelo Plenário da Câmara dos Deputados, 
em 11 de julho de 2019, atualmente encontra-se 
aguardando o fim do recesso para passar pelo 2º 
turno de votação. 
   Após aprovação neste 2º turno no plenário da 
Câmara, a Reforma seguirá para análise dos 
Senadores, que também ocorrerá em 2 turnos de 
votação, o que está previsto para ocorrer até o 
final do mês de agosto deste ano. Sendo assim, o 
texto será promulgado pelas mesas diretoras da 
Câmara e do Senado, e publicado no “Diário 
Oficial da União”. A partir da promulgação, 
todos os trabalhadores incluídos na Reforma 
terão novas regras para aposentadoria. 
  A Reforma da Previdência traz diversas 
mudanças que devem ser esclarecidas à 
população em geral. 
  Tais mudanças têm o condão de afetar o futuro 
dos nossos trabalhadores, o que tem deixado 
muita gente preocupada, contudo, apresento 
aqui, um dos pontos mais discutidos que carece 
de esclarecimentos.

O benefício de Aposentadoria por Idade: 
Quais são os requisitos mínimos hoje x Qual a 
proposta da Reforma da Previdência
Mulher: 60 anos de idade       x   
Mulher: 62 anos de idade

por Danilo Alves, Advogado especialista
em Direito Previdenciário. 

PRORROGADAS AS INSCRIÇÕES PARA O PROCESSO SELETIVO
DO CURSO TÉCNICO EM CONSERVAÇÃO E RESTAURO DA FAOP

EM OURO PRETO
Sobre o Curso Técnico em Conservação e 
Restauro
   O Curso Técnico em Conservação e Restauro 
da FAOP teve início com o restaurador Jair 
Afonso Inácio, na década de 1970. Considerado 
a primeira experiência na formação de 
profissionais de forma regular no Brasil, é 
referência internacional no processo de 
restauração de bens culturais móveis nas áreas 
de papel, escultura policromada e pintura de 
cavalete.
   O processo ensino-aprendizagem é conduzido 
de modo a aliar a fundamentação conceitual à 
vivência prática. Nos dois primeiros módulos, a 
carga horária se volta à teoria, fornecendo a 
formação conceitual.  O aluno pratica 
inicialmente simulações do processo de restauro 
e, posteriormente, atua com acervos reais 
comunitários. Todo o processo é orientado pelos 

professores de ateliê que contam com a parceria 
da equipe técnica e pedagógica do Núcleo de 
Conservação e Restauração.
    As atividades de restauração dos acervos 
comunitários integram o estágio curricular que 
está inserido nas práticas de ateliês. Para concluir 
o curso, o aluno realiza estágio nas três áreas de 
atuação - papel, escultura policromada e pintura 
de cavalete - que se encerra mediante relatório 
final. Essa estratégia garante aos alunos uma 
formação consistente, com segurança para 
atuação no mercado de trabalho, e às 
comunidades guardiãs o tratamento necessário e 
adequado aos seus acervos, propiciando 
longevidade à preservação dos bens. 

Outras informações pelo telefone (31) 3551-
2014 - ramal 234 - ou e-mail:
 nucleoderestauracao@faop.mg.gov.br.

   Com a prorrogação, o sistema de admissão, 
que ocorre por meio de provas de língua 
portuguesa, química, informática e aptidão 
visual e motora, vai passar para 18 de agosto. 
Para se candidatar, os interessados devem ter 
concluído ou, no mínimo, estar cursando o 2° 
ano do ensino médio. A inscrição é online, com 
taxa de R$ 60,00.
    As aulas agora terão início no dia 2 de 
setembro e vão acontecer de segunda a sábado 
no Núcleo de Conservação e Restauração, 
localizado na Rua Irmãos Kennedy, 601, Bairro 
Cabeças; no Núcleo de Arte, que fica na Praça 
Antônio Dias, 80, Bairro Antônio Dias; e na 
Casa do Rosário da FAOP, sediada na Rua 
Getúlio Vargas, 185, Bairro Rosário.
    O edital completo, a portaria para concessão 
de bolsas e o formulário de inscrição se 
encontram no site www.faop.mg.gov.br.

     Foram prorrogadas, para o dia 12 de agosto, as 
inscrições do processo seletivo do Curso Técnico 
em Conservação e Restauro da Fundação de Arte 
de Ouro Preto | FAOP. São oferecidas 36 vagas, 
sendo 18 para o período da manhã e 18 para o 
turno da noite, com ingresso no segundo semestre 
de 2019.
   Reconhecido pelo Ministério da Educação | 
MEC, o Curso é considerado um dos mais 
tradicionais do Brasil  sendo referência 
internacional no processo de restauração de bens 
culturais móveis nas áreas de papel, escultura 
policromada e pintura de cavalete. Com grade 
curricular distribuída em cinco módulos 
semestrais, compreendendo aulas teóricas e 
práticas, o profissional formado estará apto para 
atuar em museus, fundações, bibliotecas, arquivos 
e demais atividades ligadas à preservação e à 
conservação do patrimônio cultural e artístico.
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NESTE DOMINGO (28) A YASMIN 
MELO E SUA TURMA REALIZARÁ

UM DIA FANTÁSTICO
O evento terá um grande sorteio, não perca! Yasmin e sua
turma te esperam para se despedir do último dia de férias.

     Vem aí mais um 
grande espetáculo: 
Yasmin Melo e sua 
turma. 
 Com participação de 
vários personagens 
c o m o :  g a l i n h a 
pintadinha, peppa pig 
e vários outros. Tudo 
isso em um grande 
d i a  d e  d i v e r s ã o 
brincadeiras. 
“Você vai ficar fora 
dessa? Venha curtir 
comigo o último dia 
de férias. Vai ser 
fantástico!”.
    T e r e m o s 
transmissão ao vivo 
direto do instagram 
da Yasmin e também 
um mega sorteio para 
você não ficar de fora 
desse grande dia, tá 
esperando o que para 
seguir e ficar por 
dentro de tudo que 
está rolando!
 @yasmin.melo.ofici
al

NESTA SEXTA (26) ACONTECE MAIS UMA TEMPORADA DE
CONCERTOS NA COMEMORAÇÃO DOS 249 ANOS DA CASA DA

ÓPERA DE OURO PRETO
de Ouro Preto. Foi ele o responsável pelos 
festivais ' ' e o ' ', além Hiphop.doc Todos os Sons
de vários outros projetos que trouxeram 
recentemente à cidade grandes nomes da música 
nacional: “Ouro Preto é uma cidade que inspira 
a Arte, inspira a música, e inspira a gente a 
continuar na resistência pela Cultura no 
Brasil”. Já o produtor Gilson Fernandes, da 
Holofote Cultural, considera o ambiente da Casa 
da Ópera ideal para experimentos intensos no 
campo musical, dada a sua importância do 
espaço no cenário artístico nacional: “A 
programação conta com músicos de altíssimo 
nível e o projeto se estenderá até o mês de 
outubro, sem cobrança de ingressos”.
   Uma vez que todas as apresentações são 

gratuitas, mediante retirada antecipada de 
senhas, na portaria do teatro, o secretário 
municipal de Cultura e Patrimônio, Zaqueu 
Astoni, alerta a população para a importância de 
se programar para não perder a oportunidade de 
participar destes momentos únicos na Casa da 
Ópera: “o objetivo da série de concertos 
comemorativos é privilegiar a população de 
Ouro Preto”, disse o secretário.
    O espetáculo Lumia, com Joana Boechat e 
Henrique Roscoe, acontece nessa sexta-feira, 26 
de julho, às 19h30, na Casa da Ópera de Ouro 
Preto (Rua Brigadeiro Musqueira, 104, Ouro 
Preto - MG). 

A entrada é franca e a classificação livre.

  As próximas atrações serão: Quarteto Guignard 
(31/08); Chico Lobo, Márcio Malard e Paulo 
Sérgio Santos (3 Brasis, 28/09) e Vitor Araújo 
(26/10).
  A temporada de Concertos na Casa da Ópera é 
uma realização do grupo UN Music, em parceria 
com a Holofote Cultural, e conta com recursos 
da Lei Estadual de Incentivo à Cultura de Minas 
Gerais. Conta também com o patrocínio da Oi e 
o apoio cultural da Prefeitura Municipal de Ouro 
Preto.
   O produtor Barral Lima, da UN Music, 
reafirma, com este projeto, uma linha de 
trabalho que prioriza proporcionar às pessoas 
acesso a um amplo e diversificado cardápio de 
músicas de qualidade, sobretudo, aos moradores 

   Nesta sexta-feira, 26 de julho, começa a segunda 
etapa do projeto ' ', Concertos na Casa da Ópera
que prevê, até outubro, uma atração mensal com 
importantes nomes da música erudita e outros 
estilos.
   O projeto é comemorativo dos 249 anos do mais 
antigo teatro em funcionamento nas Américas, e 
estreou em junho com uma apresentação de 
Sylvia Klein e Wagner Sander.
   Agora, o mesmo projeto traz para Ouro Preto o 
espetáculo Lumia, da pianista Joana Boechat e do 
performático artista visual Henrique Roscoe, 
especialista em arte conceitual, que cria uma 
interação entre o estilo erudito com estruturas 
musicais modernas e imagens, a chamada Visual 
Music.

EM MARIANA, NO MÊS DE AGOSTO SERÁ INAUGURADA A ESCOLA
DE ARTES E OFÍCIOS TRADICIONAIS

um projeto com duração prevista para três anos, 
sendo que cada curso terá duração de um 
semestre. 
        O objetivo é promover a preservação do 
patrimônio material e imaterial por meio da 
capacitação de jovens em ofícios ligados à 
construção civil, atendendo à demanda por 
serviços de restauração e construção do entorno 
e à necessidade de geração de renda de parte da 

população. Cada curso terá duração de um 
semestre.
   São ofertadas 100 vagas em cinco áreas de 
qualificação: Alvenarias (taipa, adobe e pau a 
pique), Carpintaria, Ferragem (forja artística e 
ferragem), Cantaria (pedra) e Pinturas especiais 
(cal, óleo, estêncil e pátinas), cada uma com 20 
vagas e todas gratuitas, direcionadas à 
população local.

O evento acontece no dia 6 de agosto, às 18h, 
no espaço dedicado aos cursos, localizado na 
Rua Cônego Amando, 278, na Chácara.
      A Escola de Artes e Ofícios Tradicionais é 

     O Pode Executivo da cidade de Mariana e a 
Escola de Artes e Ofícios Tradicionais da Primaz 
de Minas convida você e sua família para a 
cerimônia de abertura das atividades didáticas. 

Foto: Ilustrativa / Divulgação
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Instituto de beleza

Soliane 

Dias
Venha conhecer o espaço 
mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!

Lopes 

Calçados

Transporte e Turismo

APOIO:

TROFÉU EMPRESARIAL 
2019 

Geraldo Perdigão 
‘’In Memoriam’’ 

TROFÉU EMPRESARIAL 
2019 

Geraldo Perdigão 
‘’In Memoriam’’ 

HOMENAGEADOS FAMÍLIA PERDIGÃOHOMENAGEADOS FAMÍLIA PERDIGÃO
12. Maria das Graças Pereira 

13. Mario Pedro da Cunha 

14. Moacir Gonçalves de 

Andrade 

15. Rejane Piedade de 

Almeida 

16. Roberto Eugênio Pereira 

17. Rodrigo Henrique 

Carvalho Carneiro 

18. Romeu Miranda 

19. Sebastião Evangelista 

Fernandes 

20. Walter Rodrigues Oliveira 

1. Antônio dos Santos 

2. Antônio Margarida 

3. Arlindo André Lages Santos 

4. Claudirlei Monteiro Barbosa 

5. Cristina Moura Motta Cota

6. Daniely Cristina Souza 

Alves  

7. Dr. Rodrigo Miranda

8. Duarte Gonçalves 

9. José Antunes Vieira 

10. José Dimas de Souza 

11. Marco Antônio Mól dos 

Santos

+ de 1370 pessoas

CONFIRMADAS!!!!!!!

Telefones: (31)98578-4257 - 

98880-3046 - 98632-8731
APOIO:
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

    Somos verdadeiramente livres em nossos atos 
cotidianos? Quando realizamos uma tarefa diária, 
quando agimos por impulso ou sem vontade própria, 
agimos de forma determinada? Qual a parcela de 
liberdade que nos resta nessas ocasiões?
   De fato, em diversos momentos de nossa 
existência, somos influenciados por vivências do 
passado, visões de mundo construídas outrora e 
desejos estabelecidos por situações possivelmente 
traumáticas. Por isso, por mais que queiramos sair 
de uma situação, muitas vezes parece uma tarefa 
difícil, quiçá impossível. É o que acontece com os 
atos compulsivos, pois seria muito fácil vencer 
obstáculos pela força de vontade. O problema é 
quando essa chamada “força” não aparece.
   Mas então, somos ou não livres em nossos atos? 
Diria que a liberdade é possível, mas não está pronta, 
sendo necessário construí-la. Ser livre não é uma 
condição humana inata. Ao contrário, nascemos 

extremamente dependentes e afetados pelo outro, 
pelo meio, pelas relações. Nascemos em condição 
inconsciente. Não conseguimos lembrar daquilo 
que aconteceu com um ano de vida. Não é mesmo? 
No entanto, trata-se de um período fundamental na 
formação da personalidade. Ou seja, a nossa 
liberdade já estava naquele momento sendo 
constituída, mas não tínhamos e não teremos a 
mínima consciência disso. 
   Como é possível a liberdade? Porque podemos 
buscar, ao longo da nossa existência, a nossa 
condição inconsciente, trazendo à dimensão 
consciente nossos desejos, traumas, horizontes 
não-ditos...
O século XXI trouxe um horizonte aberto de 
liberdade em termos sociais. No entanto, é 
absolutamente urgente entender que a liberdade 
conquistada pelos indivíduos na sociedade porta 
intrinsecamente um sentido de responsabilidade. 

Somos mais livres, mas estamos mais sozinhos, as 
formas de solidariedade social estão mais frágeis. 
Por isso, nossa liberdade implica em ainda maior 
responsabilidade, mais do que nunca!
    A responsabilidade possui também outra 
dimensão. O ser humano precisa entender que seus 
atos não se encerram em seu universo de atuação. 
A violência vivida no núcleo familiar há 40 anos 
continua ecoando em diversas gerações. Mesmo 
que os seus atores não estejam mais em vida, seus 
atos ressoam (e afetam, causam sofrimento e 
morte) em outros seres. Com o avanço tecnológico 
poderíamos um dia criar um aplicativo que 
pudesse medir a intensidade social e humana dos 
nossos atos. Claro que seria um cenário 
probabilístico e futurístico, portanto, impreciso. 
Mas não deixaria de ser um bom exercício para a 
consciência humana. Por exemplo, um professor.   
Quantos e quantos alunos foram afetados 

positivamente por ele? Quantas vidas tomaram um 
rumo diferente por causa de seus ensinamentos e 
de seu afeto? A abrangência de sua profissão é 
infinita...  Daí sua beleza, importância e 
responsabilidade! Mas, por outro lado, pais que 
tratavam seus filhos com violência e que estes 
tratarão a geração seguinte com violência... A 
abrangência de seus atos é enorme, diversos 
indivíduos, além dele, sofrerão: filhos, netos, 
bisnetos, pessoas que com estes convivem e 
conviverão. 
    Talvez a efetivação e o sentido teológico dos 
ditos “descanse em paz” sejam o seguinte: quantas 
vidas afetei em minha existência? O mundo 
continua sendo melhor ou pior depois que passei 
por ele? Como continuo ecoando nas existências 
presentes e concretas? Vale uma profunda reflexão! 
Liberdade e responsabilidade devem caminhar 
juntas!

 dentzrene René Dentz

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

outras benesses. Como a população sempre viveu 
em estado de carência, formava-se um círculo 
vicioso, onde as suas necessidades imediatas eram 
atendidas e, em contrapartida, os grandes se 
mantinham sempre no poder. Dentro desse 
princípio maquiavélico, prevalece o raciocínio 
lógico de que é importante manter a pobreza, por 
que é ela que alimenta o poder! 
   Cabresto e curral! Que triste realidade! O maior 
problema é que uma série de evidências indica que 
ainda temos fortes traços dessa prática rondando 
por aí. Evidentemente que, salvo algumas 
exceções, a figura dos capangas armados e as 
ameaças ou até mortes deixaram de existir, mas 
novas e sutis estratégias surgiram. A troca de votos 
por cargos estratégicos na gestão pública é uma 
delas: “você vota em mim e depois, se eleito, eu 
arranjo um cargo para você e também para seus 
indicados. Quanto mais votos você conseguir para 
mim, maior é a sua fatia no bolo a ser repartido”.       
O critério de competência, que é o conjunto de 

conhecimentos adquiridos, de habilidades e de 
atitudes de um profissional, fica totalmente 
descartado. Não importa o nível de escolaridade ou 
de experiência para o exercício da função, por mais 
estratégica que seja, mas sim a quantidade de votos 
que o figurão conseguir angariar. E a história 
nefasta se perpetua pela linha do tempo. A 
impressão é que os coronéis se foram, mas seus 
fantasmas continuam exercendo o poder!
    Diante de tal quadro deprimente, fica no ar uma 
pergunta que não quer se calar: até quando vamos 
continuar vivendo com essa triste realidade?  

Evidentemente, a resposta está dentro de cada um 
de nós! Como já dizia um velho ditado: cada povo 
tem o governo que merece! ...

Quem tem ouvidos que ouça!      

   Segundo o Dicionário on Line da Língua 
Portuguesa, assistencialismo é um sistema ou 
prática de ação social que organiza e oferece 
assistência às comunidades desfavorecidas e 
excluídas de uma sociedade, auxiliando e apoiando 
momentaneamente seus membros, ao invés de 
combater as causas que os deixaram em estado de 
carência ou de pobreza. O grande problema é que, 
embora de origens remotas, infelizmente, essa 
prática é ainda hoje abusivamente utilizada por um 
número considerável de políticos, como 
ferramenta de pressão e troca em busca de votos 
para conquista ou manutenção de seus mandatos; é 
o chamado “voto de cabresto”. Cabresto, para 
quem não sabe, é uma espécie de arreio feito de 
corda ou couro que serve para controlar a marcha 
dos animais. Triste comparação! Sobre o voto de 
cabresto, escreveu o Ex-Governador de Minas 
Gerais Antônio Carlos Ribeiro de Andrada, lá 
pelos idos de 1929: 
   P" ara mim, insisto em dizê-lo, o ponto vulnerável 

da nossa organização política reside no sistema de 
voto, pois notoriamente ele favorece a compressão, 
a corrupção e a fraude, permitindo que os títulos 
eleitorais se transformem em títulos negociáveis e 
que o Governo exerça sobre o ato do voto, 
praticado sob a odiosa fiscalização e vigilância de 
seus agentes, a incontrastável influência da 
ameaça, de represália ou das tentativas de peita ou 
de suborno."
   O “voto de cabresto” teve sua origem nos anos 
iniciais da República, principalmente nas regiões 
do interior do Brasil, onde a figura do coronel era 
muito comum. Normalmente, ele era um grande 
fazendeiro que utilizava o seu poder econômico 
para garantir a sua eleição e/ou a dos candidatos 
apoiados por ele dentro do seu “curral eleitoral”. 
Para conseguir seus objetivos utilizava de 
violência, através de seus capangas que 
ameaçavam o povo e de outros recursos, tais como 
promessas de cargos, compra de votos, doações de 
terras, imóveis e materiais de construção, entre 
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A LIBERDADE PSÍQUICA E A RESPONSABILIDADE

ASSISTENCIALISMO E VOTO DE CABRESTO
"“Um voto é como um rifle: sua utilidade depende do caráter de quem usa”. (Theodore Roosevelt)

LARGO DE SÃO FRANCISCO, EM OURO PRETO, SE TRANSFORMA EM
PALCO PARA O ESPETÁCULO “A HISTÓRIA DO AMOR DE ROMEU E

JULIETA”, DE ARIANO SUASSUNA
Peça musical dirigida pelo artista plástico Joelson Gomes será apresentada ao ar livre no centro da cidade no sábado, 27 de julho.

próprio indivíduo”, explica o diretor.
   Joelson Gomes é recifense e chegou à vila no 
interior de Minas Gerais para montar um núcleo de 
cerâmica. Ali, percebeu a sensibilidade dos 
moradores para as artes. “Fui ator da primeira 
montagem desse texto do Suassuna, há mais de 20 
anos. Rodamos todo o Brasil com ela, nos 
principais festivais. Quando vi essa comunidade 
notei que era o momento certo para realizar o sonho 
de fazer uma nova montagem do espetáculo”, 
afirma.
   Na versão atual os atores são pessoas da 
comunidade. “Temos no elenco camponeses, 
homens e mulheres que trabalham na roça, com 
criação de animais e plantas, bordadeiras, gente da 
terra”, relata o diretor.  Joelson diz que muitos deles 

tinham alguma experiência com o teatro da igreja. 
Para outros, essa é a primeira vez nos palcos. “É um 
espetáculo sensível, que mostra a arte bruta, 
natural. Por exemplo, quando a Julieta morre, 
quem canta para ela é um camponês que canta para 
os mortos em São José dos Lopes, como se fosse 
verdade”, diz.
Todo o processo de preparação para a peça se 
transformou em um documentário sobre o ator e 
camponês Júlio de Paula Santos, que interpreta o 
Duque de Capuleto. O filme está em fase de 
finalização.
   A peça tem duração de 50 minutos e contou com 
preparação de atores feita pelo ator Dudu Arbex. O 
figurino ficou à cargo Letícia Nogueira. Já o cenário 
é de autoria do próprio Joelson.

    É uma história conhecida em quase toda Nação/ 
N o  Te a t r o  e  n o  C i n e m a ,  t e m  c a u s a d o 
sensação/Deixando amargas lembranças no mais 
brutal coração. Assim são os primeiros versos do 
cordel escrito por Suassuna, seu primeiro texto para 
o teatro, que estreou no Recife em 1996. Agora, a 
versão do escritor e dramaturgo paraibano para o 
clássico de Shakespeare foi abraçada pelo artista 
plástico Joelson Gomes, que colocou em cena 30 
moradores da vila de São José dos Lopes, distrito de 
Lima Duarte (MG), região de Ibitipoca.  “A versão 
de Suassuna é diversa daquela do italiano Matteo 
Bandello, que inspirou Shakespeare com sua 
coletânea de histórias populares, de 1554. No 
cordel, Romeu é um egoísta que atraiçoou a família, 
vista no sertão como mais importante do que o 

    Em 1992, os moradores de Ouro Preto 
presenciaram um momento único do teatro brasileiro: 
no largo da igreja São Francisco de Assis, o grupo de 
teatro mineiro Galpão estreou a peça Romeu & 
Julieta, que seria uma das mais marcantes na trajetória 
do grupo. Passados 27 anos, o público da cidade tem 
uma nova chance de ver de perto um desses instantes 
mágicos proporcionados pela arte: Ouro Preto recebe, 
no próximo sábado, 27 de julho, às 20h, o espetáculo 
“ ”, de Ariano A História do Amor de Romeu e Julieta
Suassuna, encenado pelo grupo de teatro de São José 
dos Lopes (MG), com direção de Joelson Gomes. A 
peça será apresentada ao ar livre, com entrada franca, 
em frente ao restaurante Bené da Flauta, que promove 
o evento.
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& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551

EM MARIANA VÍTIMAS DA MAIOR TRAGÉDIA AMBIENTAL DA
AMÉRICA LATINA VÃO RECEBER INDENIZAÇÃO

Familiares e a Fundação Renova entraram em acordo sobre valores; até o momento, R$ 40 milhões foram pagos em indenização extrajudicial.

que eu espero que frutifique sob a batuta 
da Comarca de Mariana”, concluiu.
  Segundo Luiz Cláudio Zumpano, gerente 
de programas socioeconômicos da 
Fundação Renova, "a homologação 
desses acordos em Mariana é um marco 
importante no programa de indenização 
da Fundação Renova, que até o momento 
já indenizou cerca de 350 mil pessoas no 
resto da bacia do Rio Doce. 
E s t a m o s  e m p e n h a d o s  e m  d a r 
continuidade aos atendimentos aos 

atingidos para que todas as pessoas 
d i re t a m e n t e  i m p a c t a d a s  s e j a m 
indenizadas de forma justa e o quanto 
antes".
   O acordo foi ratificado pela 3ª vice-
presidente do Tribunal de Justiça de Minas 
Gera is  (TJMG),  desembargadora 
Mariangela Meyer e pela juíza Marcela 
Oliveira Decat de Moura, coordenadora 
do Centro Judiciário de Solução de 
Conflitos e Cidadania (Cejusc) da 
comarca de Mariana.

homologação consideram o ajuizamento 
de Ação Civil Pública pelo Ministério 
Público de Minas Gerais e a decisão dos 
atingidos para que a realização do cadastro 
fosse feita pela Assessoria Técnica que os 
dá suporte no processo de reparação. A 
Fundação Renova respeitou essa escolha 
e, por isso, não iniciou o processo de 
pagamento das indenizações na região 
antes de um acordo no âmbito da Ação 
Civil Pública.
Para o desembargador Eduardo César 
Fortuna Grion, o momento é muito 
importante e dá novas esperanças de 
entrega da prestação judicial.
 “Nós temos os primeiros 83 acordos entre 
a Fundação Renova e as famílias dos 
atingidos pelo colapso da barragem de 
Fundão. Esse é um exemplo maravilhoso, 

 Três anos e oito meses após o rompimento 
da barragem do Fundão, em Mariana, na 
região Central de Minas Gerais, 83 pessoas 
serão indenizadas pela Fundação Renova, 
entidade que representa as mineradoras 
Samarco, Vale e BHP Billiton e que foi 
criada para lidar com a reparação dos danos 
causados pela tragédia ambiental.
   Os acordos individuais têm valores 
específicos para cada uma das famílias 
atingidas e são confidenciais, de acordo 
com a Fundação Renova. Até o momento, 
109 acordos extrajudiciais foram firmados e 
outros 19 foram recusados. Ao todo, essas 
indenizações representam R$ 65 milhões, 
dos quais, ainda segundo a Fundação, R$ 40 
milhões foram pagos.
"Dos valores pendentes de pagamento, a 
maioria refere-se a acordos envolvendo 
incapazes, para os quais, o pagamento 
somente é realizado após a homologação 
judicial", diz a Fundação Renova.
Tragédia
    Em 5 de novembro de 2015, a barragem 
de Fundão, de responsabilidade da 
Samarco, se rompeu em Mariana. Ao todo, 
19 pessoas morreram, as comunidades de 
Bento Rodrigues e Paracatu de Baixo foram 
arrasadas e os 40 milhões de metros cúbicos 
de rejeitos de minério de ferro foram 
lançados no rio Gualaxo do Norte e 
contaminaram os 670 km do leito do Rio 
Doce, até o litoral do Espírito Santo.
    Foram homologados, nesta quarta-feira 
(24), os acordos de indenização de 83 
famílias de Mariana (MG) atingidas pelo 
rompimento da barragem de Fundão. A 
decisão é um avanço no pagamento de 
indenizações no município, que passou por 
um processo diferente do restante da região 
impactada – nas outras cidades atingidas ao 
longo do rio Doce, cerca de R$ 1,7 bilhão 
em indenizações e auxílios financeiros 
e m e r g e n c i a i s  f o r a m  p a g o s  p a r a 
aproximadamente 350 mil pessoas.
   E m  M a r i a n a ,  o s  a c o r d o s  s ã o 
individualizados, com valores específicos 
para cada família, e os processos de 

Foto: Reprodução / Divulgação
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Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS 

E SERVIÇOS 31 3557-4191 / 31 9 9797-1850

MARIANA
EMPREENDIMENTOS E LOGÍSTICA

Areia - Brita - Pó de Brita -

Pedra - Material Hidráulico

Melhores preços e prazos!

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 -

Barro Preto - Mariana

O senhor é meu pastor, nada me faltará.

Rua Direita - 124 - A - Mariana - MG

Impacto
MODA MASCULINA E FEMININA

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072
Contatos.:(31) 3557-3961 /(31) 99602-9800 (Vivo) /(31) 98403-

3824 (Claro)

LOCADORA DE VEÍCULOS

31 3557-3961

Barber Puro Dom 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa, 317 B
- Centro - Mariana/MG 

(31) 996726356 

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876
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R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....
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Blog do esporte!!

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br
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SEGUNDA DIVISÃO DE MARIANA: 
INDEPENDENTE E COLÔMBIA LIDERAM

CAMPEONATO
Confira os resultados:
- Paracatu  Colômbia; 0 x 4
- Independente  Barro Branco;4 x 1
- Unidos São Bento Cafundão;1 x 3 
- Vila Nova Parma;4 x 0 
- Engenho  Ideal. 1 x 1

de  Águas  Claras  e  Colômbia 
mostraram as suas forças e venceram. 
Agora, elas lideram as suas chaves e já 
são apontadas, para muitos, como as 
grandes favoritas ao acesso à primeira 
divisão de 2020.

   Aconteceu, no último final de semana, 
mais uma rodada do Campeonato de 
Futebol da Segunda Divisão de 
Mariana, no qual as equipes fizeram a 
festa e as redes não param de balançar. 
   Novamente, as equipes Independente 

INAUGURAÇÃO DA ARENA BADARÓ SERÁ 
NESTE DOMINGO

para crianças marianenses. As aulas 
acontecerão segundo a seguinte escala 
estabelecida: 

Segunda, quarta e sexta-feira:
- 8h às 9h - 4 a 7 anos;
- 9h às 10h - 8 a 11 anos; 
- 10h às 11h - 12 a 14 anos;
- 14h às 15h - 4 a 7 anos;
- 15h às 16h - 8 a 11 anos;
- 16h às 17h - 12 a 14 anos.

Terça e quinta-feira:
- 8h às 9h30 - masculino de 15 a 17 
anos;
- 9h30 às 11h - feminino de 15 a 17 
anos.

tradicionais desfiles das equipes do 
bairro e o sorteio das disputas, que 
começarão logo em seguida. Além 
disso, o público poderá conferir uma 
praça de alimentação, que será 
abastecida pelos próprios times do 
bairro. 

Utilização  
   A Arena Badaró será mais um espaço 
público disponível para a prática 
esportiva no município. A população 
poderá utilizá-la a partir de um 
agendamento prévio com membros da 
Secretaria de Esporte, que ficarão a 
postos no local. Além disso, será criada 
uma escala de treinamento profissional 

    O campo de futebol Arena Badaró, 
que foi construído no bairro Cabanas, 
pela Prefeitura de Mariana, através da 
Secretaria de Esporte, será inaugurado 
neste domingo (28).  
    Um dos poucos do estado de Minas 
Gerais que contará com grama sintética, 
o que garante mais durabilidade e 
conforto aos atletas marianenses, o 
estádio também terá  vestiários 
totalmente equipados.
   A entrega da obra será realizada a 
partir das 8h. A programação será 
iniciada com jogos da categoria de base. 
Logo após, às 9h30, acontecerá a 
cerimônia oficial de inauguração. 
Depois do ato serão realizados os 

COPA GRUPO DEYVSON RIBEIRO: IBIS É O
GRANDE CAMPEÃO

- Ibis 

A 1° Copa de Futebol Grupo Deyvson 
Ribeiro foi uma idealização do Grupo 
Deyvson Ribeiro e contou com a 
organização de Cabure Eventos e 
Cássio.

- Dínamo – quarto lugar.

Artilheiro: 
- Elvis, da equipe VMH - 5 Gols.
Melhor goleiro: 
- Romário – VMH.
Equipe mais disciplinada:

    No último final de semana, no 
Campo do União, em Passagem de 
Mariana, aconteceu a grande final da 
1° Copa de Futebol Grupo Deyvson 
Ribeiro. Participaram da competição 
16 equipes, que foram divididas em 
várias chaves. 
   A disputa do título aconteceu entre as 
e q u i p e s  I b i s  x  Ve t e r a n o s  d e 
Monsenhor Horta. Foi um grande jogo 
que terminou empatado em 2 x 2 e a 
competição foi definida nas cobranças 
de pênaltis. O clube Ibis levou a 
melhor ao vencer pelo placar de 4 x 3.
   Já na disputa pelo terceiro lugar, as 
equipes Dínamo x Cabaret 51 se 
enfrentaram e o jogo terminou com a 
vitória da equipe Cabaret, pelo placar 
de 3 x 2. 
Confira a classificação final:
- Ibis - campeão da Copa;
- VMH – vice-campeão;
- Cabaret 51 – terceiro lugar;

CAMPEONATO DE JUNIORES DE MARIANA: 
SEMIFINAL DEFINIDA

- Morro Santana x Ideal;
- São Caetanense x Olimpic.

Os jogos acontecerão no próximo 
sábado, a partir das 15 horas.

   A equipe Ideal aplicou uma goleada 
pelo placar de 5x0 na equipe Meninos 
da Vila e garantiu a última vaga para a 
semifinal da competição. 
Confira os jogos da semifinal:

     A última rodada do Campeonato de 
Juniores de Mariana aconteceu no 
último sábado (20). Em Águas Claras, 
as equipes Ideal e Meninos da Vila se 
enfrentaram. 
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AGO 9 - SEX- Festa de Monsenhor Horta 2019 - 20 · Monsenhor Horta, Minas Gerais
AGO 9 - SEX - Planeta Ouro Preto - 20:30 · Centro de Artes e Convenções da UFOP

9 de AGO - SEX - Festa de Monsenhor Horta 2019 - 20 · Monsenhor Horta, Minas Gerais
9 de AGO  - SEX - Planeta Ouro Preto - 20:30 · Centro de Artes e Convenções da UFOP

10 de AGO - SÁB - Arte Beer Mariana - 14 · Praça Dos Ferroviarios
DIA 31 DE AGOSTO -  TROFÉU EMPRESARIAL 2019

Eventos da semana...

Moda feminina 

& 

masculina
Rua Wenceslau Braz - 780 - Centro - Mariana

Telefone: 3558-6364 / 9 8522-6364

Se inscreva
/Panetu’s

Notícia com paulada!
Bolsa Família e Saúde e

Beleza!
Fique por dentro de tudo que acontece em 

nossa Região de uma forma espontânea e engraçada! 
Claro, com a notícia levada a sério!

Presença vip em nossa 
coluna social da nossa
querida Missionária

Fabíola Moreira!

Studio Uptown participou no último Domingo da corrida de Catas Altas!
Foi sucesso total! Parabéns pessoal! 

Nossa querida Janaína Ansaloni conquistou o 1º lugar
da Corrida de Catas Altas no feminino geral!

Arrasou! Parabéns!

‘’Queria agradecer imensamente a Comandante Marta da PM de
Mariana e a equipe pelo carinho que tiveram com meu lho. Ele
ama polícia e pediu o tema do aniversário da mesma, daí uma
amiga minha conversou com a Marta e ela, além de enviar 2

policiais na hora da festa ,deixando meu pequeno alucinado, o
convidou para conhecer o quartel e deu um carrinho de polícia
pra ele de presente. A alegria que eles proporcionaram ao meu
lho não tem palavras de agradecimento. Somente que Deus os

abençoe cada dia mais nessa missão.’’ Diz Daviane, mãe do
pequeno João Marcos.

1 aninho da linda Maria Clara! Que papai do céu,
abençoe muito essa família linda! Lindos!

Quem completou 10 aninhos foi o pequeno Victor! A
equipe do Panetu's deseja-lhe toda felicidade.

Fusquinha participou junto ao 
Congado da Festa do Divino

dessa ano!

Presenças conrmadas no Troféu 2019 - Furts Seguros e Flávia Gonçalves!


